

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VITUESA, 3. Apartado de Correos, 93.—Teléfono 340 25 ejemplares; 1,75 pras.

# El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 2 pes. PROVINCIAS: Trimestre... 6 pes. EXTRANJERO: Trimestre... 15 pes. Número suelto, 10 cts.

## EL SENTIR DE LA CIUDAD

### ...Y COMPAREZCAMOS AL DELINCUENTE!

Apenas unas horas publicada la petición de las madres de cuatro de los condenados por el desgraciado suceso de la Resolana, han comenzado a llegar a nuestra Redacción cartas de personas de todos los sectores de la vida sevillana, sumándose a esta solicitud de perdón de cuatro desgraciadas madres, que ven a sus hijos condenados a una pena que su corazón dolorido rechaza.

Se nos alienta en esas cartas, escritas en tonos razonados y justos, e inspiradas en el sentimiento de comprensión a los caídos, a que recojamos ese espíritu latente en la ciudad, que siempre magnánima y misericordiosa, después de condenar todo atentado a la vida ajena, eleva de continuo a las altas esferas del Poder la petición de indulto para los condenados por la Justicia humana, inspirando estos actos espontáneos de su corazón en la máxima de odio para el delito y perdón para el delincuente.

Nosotros, que en ninguna ocasión ni momento nos negamos a recoger y a impulsar estos sentimientos caritativos, y que siempre nos sumamos a cuantas peticiones se hicieran para aminorar el dolor ajeno, consecuentes hoy con nuestra propia conducta, interpretando el sentimiento casi unánime de la ciudad, nos atrevemos a elevar hasta el capitán general de la región S. A. R. el infante don Carlos, que

tantas pruebas tiene dadas de la bondad de su corazón y que no hace más de un año tuvo el resgo, que toda España le elogió, de proponer al Rey el indulto del cabo condenado a muerte en Málaga por gravísimos sucesos de orden militar, la propuesta de que, haciéndose intérprete de estos sentimientos, que hasta él han llegado ya, proponga al Gobierno que actualmente nos rige aconseje al Rey la gracia del indulto a favor de los desgraciados autores del suceso de la Resolana, cuatro de ellos víctimas más de la fatalidad que de su propio delito, en la seguridad de que, al hacerlo así, conquistará una vez más, por su generosidad y por su espíritu altruista y cristiano, el corazón de Sevilla, siempre generosa y siempre hidalgua.

Pocos representantes del Poder Central han sabido, como este ilustre miembro de la familia real que hoy desempeña la Capitanía general de Andalucía, comprender con el espíritu de los sevillanos siendo, por su llaneza, por su demencia y por su cordialidad, un sevillano más, que es admirado y querido en todos los sectores de la ciudad. Su petición de perdón a favor de esos desgraciados muchachos sería aplaudida por todos, y su gesto misericordioso llevaría el consuelo al corazón de esas madres que lloran con dolor profundo un momento de extravío de sus hijos.

## VIDA DE SOCIEDAD

La Reina Mary de Inglaterra se encuentra en Goldborough Hall, al lado de la princesa Mary, vizcondesa de Lusselle.

El Rey de Italia ha ordenado un luto de Corte de noventa días por la muerte del príncipe Francisco José de Battenberg.

Este príncipe había nacido en Padua el 24 de Septiembre de 1861, y casó en Cetina, en 1897, con la princesa Ana de Montenegro, quinta hija del Rey Nicolás y hermana de la Reina Elena.

La infanta Doña Luisa, en compañía de Doña Isabel y la princesa Doña Esperanza, regresará a Sevilla el próximo día 22, marchando a Aracena, donde se encuentran los príncipes de Borbón y Orleans.

Se ha celebrado en Cádiz la boda de la señorita María Carlota Joly y Díez de la Loma, hermana del distinguido periodista, director del «Diario de Cádiz», estimado amigo nuestro, con el joven y culto doctor en Filosofía y Letras don Rafael Picardo y O'Leary.

El príncipe de Gales embarcará el día 23 del corriente en el buque «Berengaria», para hacer su anunciado viaje a los Estados Unidos. El príncipe no irá de incógnito, y hará visita oficial a Washington.

La princesa de Serbia ha dado a luz felizmente un niño, en su posesión de Richmond, en Inglaterra.

En honor del gran duque Boris de Rusia, dió el jueves un baile en París Mme. D'Ambrosio.

Se encuentra algo mejor, dentro de la gravedad, la distinguida señora doña Maravillas García y Bravo Ferrer de García de Leanz.

Marchó a Puerto Real con su familia, de temporada, el conde de Bélgica, en Sevilla, don Camilo Perreau.

Procedente de Zaragoza, donde está destinado, llegó a ésta el coronel de Estado Mayor don Lino Sánchez Marmol, para pasar temporada con su distinguida familia.

El día 31 del corriente se celebrará en Ostende la famosa carrera del gran premio, para la que se han inscrito caballos de las mejores cuadras del mundo.

En Deauville se ha jugado el primer partido de polo para disputar el premio «Capel», consistente en dos magníficas copas donadas por lady Michelham.

Lucharon el «team» de los «Pumas», formado por el duque de Penaranda, conde de la Maza, marqués de Villabraguna y barón Schneider, contra el «team» «Laversine», compuesto por el barón R. de Rotschild, J. F. Macaire, lord Wodehouse y coronel Mathew-Lanowe.

Ganaron los primeros por siete goals, contra tres.

Su aldea el capitán general de la región, atento a las circunstancias que vienen desarrollándose en Marruecos y estimando su presencia necesaria en esta región, estrechamente relacionada con todo aquello que afecta al interés militar de las Comandancias de África, ha de-

cidido no marchar por ahora a Francia, como tenía proyectado.

Ha fallecido en ésta la respetable y bondadosa señora viuda de Lloset, doña Paulina Pasot, madre de los opulentos propietarios e industriales sevillanos señores don José, don Arturo y don Eduardo Lloset.

Tanto a éstos como a sus hermanas, la señora viuda de Isern y Telle, doña Luisa y Paulina, enviamos la expresión de nuestra sincera condolencia por la desgracia que les aflige.

En la basílica de Santa Ciriaca, de París, se ha celebrado el matrimonio de la distinguida señora doña Antonia Bejarano, viuda de Attainville, tan estimada en nuestra sociedad, en la que está emparentada con varias conocidas familias, con el conde de Baciocchi.

Asistieron a la boda la vizcondesa de San Enrique, hermana de la nueva condesa, que fué a París con tal objeto, y acaba de regresar a Madrid; los condes Jean de Baciocchi y mademoiselle Angèle, hermanas del novio; los barones de Reille, primos de Mme. D'Attainville; la princesa Eugenia Bonaparte de la Moskowa, duquesa y duquesa de Camastra, conde de Primoli, todos de la familia Bonaparte, tan unidos con la actual condesa de Baciocchi, entre los que se conserva siempre vivo el recuerdo imborrable de la Emperatriz Eugenia, con quien convivieron tantos años, y algunos otros amigos íntimos de ambas familias.

Los condes de Baciocchi se proponen pasar una temporada en Biarritz, y luego harán un viaje por España, visitando varias capitales.

## La marcha de las fuerzas de Soria

### El paso por Jerez

(POR TELEFONO)

Jerez.—De madrugada, procedentes de Sevilla, llegaron en tres militares dos compañías del regimiento de Soria, para embarcar en Cádiz con rumbo a Larache.

A la estación acudieron el comandante militar, coronel Merry; los jefes y oficiales de la guarnición, el alcalde y una Comisión de concejales y numeroso público.

La banda de trompetas de lanceros de Villavieja y la de cornetas de Pavía tocaron marcha.

Los expedicionarios fueron obsequiados con vinos.

Al arrancar el tren se dieron en tusidísimas vivas.

La llegada a Cádiz

Cádiz.—De madrugada llegaron, en tren especial, fuerzas del regimiento de Soria, para embarcar con destino a Larache.

Fueron recibidas por Comisiones del Ejército.

Marcharon al castillo de Santa Catalina, donde se alojarán hasta mañana a las ocho, que embarcarán en el vapor correo.—Gómez.

## LA CONFERENCIA INTERALIADE DE LONDRES

Herriot ha expuesto su creencia de que no hallamos en el principio de una era de paz

### Va han marchado a sus respectivos países los delegados

Londres.—Hoy han marchado a sus respectivos países los delegados que asistieron a la Conferencia interaliada.

Herriot dijo en la estación a los periodistas que creía estábamos en el principio de una era de paz.

Hoy habrá comenzado la evacuación por parte de los franco-belgas de la región del Ruhr.

El Rey Jorge ha felicitado a Mac Donald.

Los comentaristas de Prensa son favorables para los resultados de la Conferencia.

Los acuerdos de la plenaria

Londres.—Terminada la reunión de los aliados, que empezó a las seis y media, se celebró una sesión plenaria internacional, a la cual claro está que asistieron los delegados alemanes.

Esa sesión, celebrada en el Foreign Office, terminó a las nueve de la noche, después de rubricar todos los delegados los distintos documentos que integran el protocolo de la Conferencia. Terminado el acto de rubricar, el señor Mac Donald, y a continuación los jefes de todas las Delegaciones, pronunciaron discursos.

Los acuerdos tomados en la Conferencia y que han sido incluidos en el protocolo final, van formados en cuatro anexos.

El protocolo final está redactado en francés e inglés, y va firmado por el primer ministro británico, como presidente; sir Cairncross, secretario general; secretarios aliados, secretario general y representante de la Comisión de Reparaciones.

No firma el secretario de los Estados Unidos.

Para la ejecución del plan Dawes

Londres.—La Conferencia ha adoptado la importante resolución siguiente:

Se conviene en que el llevar a cabo el plan de Dawes y los demás acuerdos incluidos en el presente Convenio depende de la votación del empréstito de 800 millones de marcos oro, para que Alemania pueda cumplir con dicho plan.

Los Gobiernos aliados, deseando que se lleve a efecto la suscripción del empréstito, invitarán a los Bancos de sus naciones respectivas a que abran suscripción pública y privada.

Importante discurso de Mac Donald

Londres.—Referente a la evacuación militar del Ruhr, ha expuesto Mac Donald en su discurso de clausura de la Conferencia que se habían cambiado notas entre los Gobiernos francés e inglés con el alemán, conviniendo en que el tiempo máximo fijado para la evacuación militar del Ruhr sea el día doce meses, a contar desde el día 16.

Mientras tanto, se procederá sin demora a la evacuación de algunos territorios, como prueba de que los Gobiernos francés y belga quieren proceder de buena fe con Alemania.

Después de felicitar a Mac Donald a todos los delegados en la Conferencia por el buen éxito de ésta, dijo que ahora cada cual por su parte debe procurar mantener su buen deseo, como en la Conferencia todos han demostrado.

Hasta ahora, desde que terminó la guerra, no pudimos apartar los temores y malos pensamientos que habían florecido; mas ya que en la actual Conferencia logramos desahogar aquellos y ver cumplidas nuestras esperanzas, trabajemos todos con ahínco para consolidar la verdadera paz en Europa.

Es justo reconocer que la mayor responsabilidad la han llevado Herriot y Theunis.

Algunos de nosotros habiésemos querido ver en el protocolo algún que otro párrafo diferente a como va redactado; mas tengamos en cuenta que, gracias al esfuerzo que cada cual hemos hecho aceptando ciertas cláusulas, podemos ofrecer a nuestras respectivas naciones una firma de un Convenio que es la base principal de la verdadera paz de Europa.

Este Convenio debe ser tenido en cuenta como el primer Tratado de paz, puesto que lo firmamos todos sin mirar hacia los terribles daños de guerra y teniendo olvidados los rencores que aquella produjo.

La evacuación del Ruhr

Londres.—Según declaraciones de la Delegación alemana, en virtud del acuerdo intervenido, Bélgica y Francia dirigirán al Reich una nota diciendo que se proponen evacuar militarmente el Ruhr en el plazo máximo de un año, y animadas de un espíritu sincero de apaciguamiento y conciliación, evacua-

rán igualmente los distritos de Dortmund, Hoerde, Luner, Emmerich, Vesel, Offenburg y Mannheim, al día siguiente de la firma del protocolo, fijada para el 30 del actual.

En la respuesta de Alemania a la nota franco-belga se toma nota de la proposición referente a la evacuación del Ruhr, aunque protestando contra la legalidad de la ocupación.

El Reich garantizará las entregas de materias colorantes hasta el año de 1928.

Los técnicos franceses y alemanes se reunirán el día 1 de Octubre, para discutir la conclusión de un acuerdo comercial, a base de la reciprocidad de trato.

Nuevos detalles del discurso de Mac Donald

Londres.—No debemos abstenernos de mencionar en estos días aparte la situación de los ministros alemanes con los que estamos negociando.

Todos debemos tener presente con

## DE COLABORACION

### LOS CACHARROS DE TRIANA

Un día, a nuestro regreso de Itálica y San Isidoro del Campo, nos detuvimos en el barrio de Triana. Nos interesaba que el escritor conociera real y exactamente el famoso barrio y que viera tanto su fealdad como los encantos y bellezas que lo caracterizan y singularizan. Deseábamos «meternos» con el observador hasta el corazón del barrio, hasta su mismo fondo, para que nuestro acompañante viera y estudiara desde dónde la «mala vida» en Sevilla tiene su asiento, hasta las fábricas y talleres, templos en donde los sevillanos se esfuerzan y ufanan por un mayor progreso y prestigio de la ciudad. Queríamos que el observador se llevara la impresión efectiva del famoso barrio, que recogiera sus notas características y salientes, para que su enjuiciamiento fuera exacto, así en la censura como en el elogio.

Dimos fin a nuestro recorrido visitando una alfarería, y después que el escritor hubo termi-

nado su observación, reflexiva y silenciosa, impresionó su pensamiento en el libro que le mostraron, con las siguientes palabras: «En este taller de cerámica, cada aprendiz es el maestro de su propia obra».

Muchas y notables son las curiosidades que encierra un taller de cerámica trianera; pero ninguna que impresione más y más admiración ocasione que las extrañas pinturas que decoran los infinitos objetos que la tal industria produce. El autor de estos motivos de decoración y adorno es el aprendiz.

El aprendiz del taller de cerámica es un chiquillo trianero que se inicia en el arte de sus antepasados, y la obra que realiza es la obra de un chiquillo, es la labor de un niño, y como tal, deficiente, irregular, sin armonía; pero elegante, graciosa, expresiva, espontánea, y con la particularidad en este oficio de que la obra inicial, la del aprendizaje, es la definitiva, o por mejor decir, la fundamental.

Sobre el barro, hecho figura artística, dibuja el aprendiz un pájaro grotesco, una flor inverosímil o un raro animal. El dibujo es desproporcionado y desigual, sin asomos de perspectiva, sin idea de la medida, y en el trazo se ve a leguas el temblor de un pulso poco firme, de niño o de viejo. A veces, el incipiente artista estampó al pie de la obra su apellido: Vargas, Ortega... La gitanería tiene su cuadro de honor en los cacharros de Triana.

El gran artista de fama universal quedó impresionado ante la obra rudimentaria del pequeño artista trianero, y a buen seguro que en su libreta de notas llevará escrito, en un breve pensamiento, la historia de un barrio sevillano que, a fuerza de perseverancia y trabajo, dejó de ser famoso sólo por barrio de valerosos toreros y cigarreras de postín, para serlo también por la laboriosidad y cultura de sus obreros, creadores de una manifestación artística que, por ser sevillana y trianera, es original e insuperable.

El muchacho pintor es el «amor» de su obra, que ni se mejora, ni se retoca, ni se suprime nunca. La obra del aprendiz ceramista se respeta por el maestro, se elogia, se le da valor, y, sobre todo, el sencillo y gracioso dibujo entraña una cualidad inapreciable, porque al admirarlo nos invade el dulce recuerdo de aquel tiempo en que nuestra mano, llevada por la del abuelo, pintaba en la muñeca grotesco que nos hacía reír a carcajadas.

Mario Mariel.

## “¡POR AHÍ, RODANDO!”



### EL NUEVO RECORD DE LAS VOLTERETAS

En más de una ocasión hemos sentido curiosidad por saber el paradero de algún conocido, o el preguntar, alguien nos ha contestado: «Por ahí anda rodando!» La respuesta es aplicable a este intrépido ciudadano holandés que aparece en el cliché en postura poco airosa, el cual se ha propuesto ir de Amsterdam a Marsella dando volteretas y batiendo el record de las cinco millones en que calcula las que habrá de dar para cubrir los 1.500 kilómetros que separan la meta del punto de partida, y ganar una original apuesta.

He aquí un hombre que nos convence prácticamente de las vueltas que hay que darle a la cabeza (y al tronco) para no «contemplar» con el estómago vacío las que da el mundo.

## PALACIO DE JUSTICIA

### Los carteristas en los trenes

Cuanto se relaciona con este suceso se encuentra en el Juzgado de instrucción del distrito del Salvador, según diligencias practicadas por la Guardia civil del puesto de Miraflores y recibidas en el Palacio de Justicia.

Se consigna en el atestado que don José Diácono Morales, de 41 años, natural de Cuba, funcionario del Estado en Fernando Poo, y actualmente vecino de la villa de Salteras, se presentó a la pareja de escolta del tren correo ascendente de Cádiz número 62, manifestándole que al tomar el convoy en la estación de los Andaluces había notado la falta de una cartera, que contenía documentos de interés y dos billetes del Banco de España de a cien pesetas cada uno, añadiendo que sospecha fuesen los autores de la sustracción tres individuos que merodeaban por la referida estación y que se ausentaron rápidamente de la misma al partir el convoy.

La denuncia la formuló el de Ciba a la pareja de servicio de escolta al llegar el correo a la estación de Dos Hermanas.

A una anciana le sustraen tres decimos de lotería

La anciana de 72 años, dueña de un puesto de cerillas establecido en calle Sierras, Antonia García Topete, que habita en la de Virgenes, 11, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que del referido puesto le habían sustraído tres decimos de lotería del próximo sorteo, número 10.293, ignorando quién sea el autor del hecho.

La denuncia formulada por la anciana ha pasado al Juzgado del distrito de la Magdalena.

Lesionado por accidente del trabajo

Ha tenido ingreso en el Hospital Central Joaquín Díaz González, de 43 años, siendo asistido por el profesor de guardia, señor Machuca, de fuerte contusión en la región costal derecha y contusiones y erosiones en la pierna del mismo lado

### Muerte repentina

El Juzgado de guardia ha pasado al del distrito del Salvador las diligencias practicadas con motivo de haber fallecido sin asistencia facultativa en la casa número 31 de la calle Campamento la anciana de setenta y cinco años Leonor Galván de los Reyes.

El cadáver fué trasladado al Departamento Anatómico.

Una niña de dieciséis meses sufre graves quemaduras

El facultativo don Manuel Molina se ha dirigido al Juzgado de primera instancia del distrito del Salvador, comunicándole que se ha hecho cargo de la curación de la niña de dieciséis meses de edad María Jesús Domínguez Burgos, que en el domicilio de sus padres, Menéndez Pelayo, 8, y motivado por un accidente, se había causado quemaduras de primero y segundo grados en la cara, cuello, región pectoral y brazo derecho, de pronóstico grave.

La pequeña lesionada, según se consigna en el oficio del señor Molina, fué antes asistida en la casa de socorro del Prado de San Sebastián.

Se cae de un auto y se lesiona de gravedad

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco ha sido asistida de la fractura comminada del hueso derecho y fuertes contusiones en distintas partes del cuerpo, de pronóstico grave, Josefina Cabrera Moreno.

Según manifestó en el mencionado Centro hospitalario se causó las lesiones que sufre al caer de un automóvil, matrícula número 2.185, de Francisco Baños, natural de Baeza, ocurriendo el accidente en las proximidades de Villafraña y Los Palacios.

Las diligencias relacionadas con este accidente se tramitan en el Juzgado del distrito de San Román.

### Detenido por disparos

La Guardia civil del puesto de la Rinconada ha remitido al Juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena diligencias practicadas con motivo de haber sido detenido el vecino de dicha villa Francisco Morales Aragón, por haber hecho dos disparos de arma de fuego a su convecino Lázaro Roque, no haciendo blanco los proyectiles.

El autor de la agresión ha quedado a disposición de los Tribunales de Justicia.

DESDE CADIZ

Cádiz.—La Comisión provincial ha acordado la construcción de un gran balneario en el sitio donde actualmente halláanse los baños del Real. Importará la obra 250.000 pesetas, para lo cual se hará una emisión de mil bonos provinciales al seis por ciento, libras de impuestos en el presente y en lo futuro.

Las 250.000 pesetas serán amortizadas en diez años en sorteos anuales.

El balneario se inaugurará en el mes de Julio de 1925.

Llegaron procedentes de Canarias 149 licenciados.

El alcalde ha recibido un telegrama del representante del Ayuntamiento que se encuentra en Madrid, en el que le dice que sólo espera se ultime el presupuesto para las obras de reparación del cruceo «Princesa de Asturias», para que se acuerde que éstas se hagan en Matagorda.

También se espera que el señor Echevarrieta envíe el contrato para proceder con toda urgencia a la construcción del buque «Escuela Minerva», cuyo coste es de 700.000 pesetas.

Estas noticias han causado general satisfacción.—Gómez.

## Agresión y atraco en la calle Evange'ista

El comandante del puesto de la Guardia civil de Triana, sargento señor Escobar Miranda, ha remitido al Juzgado de primera instancia del distrito de la Magdalena un atestado acerca de la agresión, con atraco, de que ha sido víctima en calle Evangelista Cayetano Blandó Bernabé, domiciliado en la de Duque de Montemar número 3.

La víctima de esta fechoría rural, que es empleado de la Compañía de los ferrocarriles Andaluces, se personó en el cuartel del referido puesto, denunciando que al dirigirse a la casa número 30 de la mencionada calle Evangelista, donde vive su novia, le salieron al encuentro tres desconocidos, y después de agredirle y arrojarse al suelo, de manera violenta, quedando privado del conocimiento, le robaron veintidós pesetas.

El señor Escobar Miranda, con fuerzas a sus órdenes, practicó activas indagaciones, hasta conseguir la captura de los tres individuos, los cuales fueron trasladados al cuartel.

Debidamente interrogados, dijeron llamarse Juan José Biedma Cleiro, de 19 años, natural de San Carolina (Jaén), betunero y con domicilio en calle Evangelista, 11; Domingo Gómez Barrios (a) «Domínguez», de igual edad y domicilio, también betunero, y José Montoya de los Reyes (a) «Alejandro», de dieciséis.

Los tres se confesaron autores del hecho mencionado, manifestando este último que las veintidós pesetas robadas se las había entregado a su tío, Joaquín de los Reyes, gitano, la cual no ha podido aún ser detenida.

Los atracadores, convictos y confesos del delito, ingresaron en la cárcel.

LEA USTED MANANA El Liberal



INFORMACIÓN GENERAL - ARTÍCULOS

MUNICIPIO

Nota de la Alcaldía

El alcalde nos hizo presente hoy, respecto al comunicado publicado en la Prensa por la Sociedad Anónima de Construcciones, con motivo de la actitud adoptada por la misma en el pavimentado de la calle Bruna, lo siguiente:

Primero. Que en la interpretación de la cláusula novena de las bases económicas del pliego de condiciones para la pavimentación de 40.000 metros de adoquinado mantiene su criterio, corroborado y aseverado en la interpretación de ella por quien pueda hacerlo.

Segundo. Que si, en efecto, ha excedido en algún plazo el abono de cincuenta graníticos, no es menos cierto que la respetable Sociedad en pocas ocasiones ha dejado de suministrar dichos materiales con la premura que la obra requiere.

Tercero. Que si, en efecto, el régimen imperante en la Contaduría municipal no ha sido el agrado de los acreedores, aparte de que en todas las Administraciones públicas existen momentos críticos en los que se demoran los ingresos necesarios para atender a las obligaciones, ha encaminado sus esfuerzos a evitar aquellos trastornos, restableciendo ahora la costumbre que antes existía de publicar los libramientos firmados para evitar el fujerismo, siguiendo un orden y un turno que muchas veces no puede ser riguroso porque depende de los medios económicos con que en el momento se cuenta para la ordenación de pagos y con los que cuentan los acreedores.

Cuarto. Que insiste en que es muy de lamentar que a las pocas horas de recibir por boca del gerente de dicha Sociedad algunas quejas respecto a estos particulares se ordenase la suspensión de las obras referidas, publicándose esta determinación en la Prensa, sin esperar a que pudiese restablecerse la buena marcha en la Contaduría municipal, precisamente en una obra de la que nada debe todavía el Ayuntamiento, situada en el centro de la población, causando con ello los naturales perjuicios al vecindario y dando una nota de desconfianza, que siempre perjudica el crédito respetable de esta Corporación, reanudándose las obras cuando se les comunicó, siquiera fuera verbalmente, por el señor ingeniero titular la orden de la Alcaldía comendándole con un correctivo si no continuaba la obra suspendida indebidamente en un plazo de veinticuatro horas.

Durante la primera quincena de este mes han concurrido a las bibliotecas de Cervantes y Mosquera, establecidas en los jardines de la Exposición, 119 y 178 lectores, respectivamente.

EUTRAPELIAS

Glosando á Eeija

Eeija es mi pueblo. Os lo digo por si en lo que escriba ven un poquito de pasión. Pero no. Pierdan cuidado. Yo pongo todas las cosas en su punto.

A Eeija la llaman «Sevilla la ciudad». ¡Verdad que es bonito? Y acertado. Eeija es una Sevilla chiquita, una Sevilla sin biblioteca, como si dijéramos. ¡Pero qué bonito es Eeija! ¡No lo han visto ustedes? Os lo recomiendo.

Si, señores: Eeija es un pueblo maravilloso. Tiene una plaza Mayor que hasta en Madrid he oído alabarla. ¡Es una gran plaza! (La de toros es también olímpica.) Y tiene una fonda que los viajeros se acuerdan de ella en sus peregrinaciones por todos los pueblos de Andalucía. Y tiene una calle Nueva que los jueves y domingos se pone de mujeres bonitas... ¡Cuidado que hay mujeres bonitas en Eeija!

Yo tengo la suerte de ser joven. (Y pienso serlo siempre. Yo voy para joven. El ir para viejo es de otros tiempos. Hay que dominar al destino, como dicen los modernos aventureros, y a la Naturaleza, como digo yo.) Y, como joven, tengo buenos pies. Y como estoy tan acostumbrado a andar por esa dichosa capital de los trayectos largos, para no perder la costumbre, y por curiosidad también, todas las tardes doy dos vueltas al pueblo. Da gusto pasear por la calle del Carmen, por las calles Mendoza, Victoria, Carrera, Mayor, y todas tan regaditas... ¡Y hay cada terna por las puertas de las casas de esas callecitas! Particularmente cuando pasamos por el zaguán o la ventana de un taller de costura, no se cómo queda algo dentro de nosotros. Cada mirada se lleva un cachito.

Pero lo grave de este desahogito de andar es que en cada calle por donde paso se creen que estoy «pretendiendo» a alguien. Las señoras se despañan a su gusto, y no saben ustedes las habilidades que hay por todo el pueblo. Hay muchachas, monimas como todas, que la toman conmigo, y dicen que he venido muy tomo este año. Y me traen acorralado. (Acorralado de mujeres simpáticas y bonitas. ¡No me envidian, señores! Hasta hay quienes al pasar me ofrecen un jazmín. ¡Y huelen más bien los jazmines! ¡Y huelen más bien ellas! ¡Es mucho Eeija y sus torres! ¡Y es mucho Eeija y sus niñas!

Las autoridades nos cierran a las dos de la noche las tabernas, el casino, el teatro, hasta la Nevería de Cremades; pero no prohíben a los «aprovechados» separarse a determinada hora de la reja imantada. Así, la mujer triunfa sobre todas las cosas. Y en el vagar de la madrugada, como en todos los pueblos, si bien hay momentos que, en medio de tanta soledad y silencio, sugerimos habernos quedado solos en el mundo, y tenemos no sé qué graves problemas, hay otros en que al pasar por frente a un «cavero» amarillado y pensar que una mujer-bella por supuesto—veía a la noche, como nosotros, y ella, sólo ella, aunque sólo fuera ella la que continuara viviendo con nosotros, y los demás no se despertaran más, ella solita se encargaría de alegrarnos la vida y de traernos «churrumbelos»; la alegría se hace dueña de nuestro ánimo y la vida nos parece color de rosa.

José Briones.

CAPITANIA GENERAL

Su alteza real el infante don Carlos recibió en audiencia al general don Antonio Fernández Barreto y al teniente coronel don José María Solís e Ibañez, que marcha a encargarse del mando del batallón expedicionario de Soria, en Larache.

VIENDOLO

es como se comprueba el admirable servicio de cubiertos que tanta fama está dando a la casa de comidas «El 8», en ese número de calle Jerónimo Hernández.

Cubiertos desde una peseta.

La renombrada

casa de calle O'Donnell 26, participa a su distinguida clientela, haber recibido un bonito y variado surtido en cadenas y medallas propias para regalos.

Venta

En la playa de Sanlúcar de Barrameda se vende un chalet en construcción, con terrenos adyacentes, próximo al manantial de Las Piletas. Su superficie total es de 982 metros cuadrados, de los que 119 constituyen el solar del edificio. Tiene pozo con agua buena y abundante. Dirigirse a nuestro corresponsal en Sanlúcar, don Manuel Quiñoy.

GOBIERNO CIVIL

El aceite á precio de tasa

Esta mañana se reunió en el Gobierno civil, presidida por el gobernador, la Junta provincial de Abastos, para tratar del precio á que ha de venderse el aceite al por menor.

Como el precio en los puntos de origen es el de 22,50 pesetas la arroba, se acordó que se venda al detall á 25 pesetas, pues ya se deja el margen acostumbrado para gastos de acarreo.

Por el acuerdo de la Junta se venderá el aceite á 2,10 el litro, que hoy se vende á 2,40.

En la actualidad se está vendiendo el aceite de 27 á 28 pesetas la arroba, con tendencia á subir, y según la tasa, no debe exceder de 25 pesetas.

Se enteró la Junta de una comunicación del delegado gubernativo de Eeija sobre la diferencia de precios de las harinas en algunos pueblos de dicho partido judicial.

Se acordó pedir antecedentes, y con ellos á la vista resolver la cuestión.

Sobre la instancia presentada por los almacenistas y exportadores de aceite sobre las dificultades que se les presentan para obtener aceite a precio de tasa se tomó el acuerdo de que el gobernador telegrafiara á todos los delegados gubernativos para que contesten si los productores están ó no dispuestos á ofrecerlo, para en caso contrario llegar á la incautación.

Hoy mismo se han expedido esos despachos telegráficos.

Con respecto al azúcar, quedó informada la Junta del telegrama de la Central de Abastos, que habla de la forma de hacer el reparto del azúcar importada.

Se tomó el acuerdo de revisar los almacenes, para saber á punto fijo con qué cantidad se cuenta, al objeto de comprobar si hay azúcar bastante ó si hará falta pedir para Sevilla de la importada.

Ahora hace falta que todos estos acuerdos se cumplan.

El delegado de Eeija

Esta mañana estuvo en el despacho del gobernador, despidiéndose de éste, el teniente coronel de Infantería señor Solís, que hasta ayer fué delegado gubernativo de Eeija, y mañana marcha á Larache á mandar el batallón del regimiento de Soria que ha sido destinado á aquella plaza africana.

¿Qué ocurre en Gerena?

Del despacho del gobernador sale el delegado gubernativo del distrito del Salvador.

—¿Qué pasa en Gerena, señor gobernador?

—Nada. Pasaba; pero ya no pasa nada, y en adelante pasará menos.

—¿No se ha clausurado un casino porque el alcalde lo reputa político?

—No. Se han disuelto dos casinos, de común acuerdo entre los socios. Ahora van á tener uno mejor, perteneciente á la Unión Patriótica.

—En Gerena ocurren cosas raras, que usted debe conocer, señor gobernador. Se clausuran casinos caprichosamente, se molesta á honrados vecinos, se está haciendo atmósfera por los que debieran predicar la paz. Usted debería informarse bien de lo que allí ocurre. Nos han dicho los vecinos que van á venir á ponerse á sus órdenes, para lo que desea.

—Estoy enterado de todo cuanto allí ocurre, y ya no pasa nada. En ese casino que usted dice clausurado puede seguir funcionando la parte de ambigü.

—¿Usted sabe que el alcalde no es veterinario titular, y ejerció? ¿Por qué no ha tomado posesión el nombrado? ¿Sabe usted que hay quien no se casa por que no lo haga el actual párroco?

—¿Conoce usted el caso de haber avisado al cura de Santiponce para que asista á un enfermo? Los vecinos están dispuestos á quejarse á la autoridad eclesiástica. ¿Quién fomenta estas cosas?

—Ya se arreglará todo. Mejor dicho, ya está arreglado. Conozco por varios conductos lo que allí viene ocurriendo.

—Nosotros nos alegramos; pero no olvidemos que la autoridad se está excediendo allí en sus funciones, y que así no se hacen prescripciones. Usted debería visitar Gerena.

—Pienso hacerlo cuando regrese de Madrid.

—¿Se marcha usted?

—Mañana, en el expreso. Regresaré en seguida que termine unos asuntos particulares y que visite al señor Martínez Anido.

Escándalo en Cazalla

Durante la pasada feria se encontraban de tertulia en la calle Vargas don Agustín de Mendoza, conde de la Corte; don Carlos Gómez; don Enrique Ugart

Intento de suicidio

La Guardia civil de Morón dice que al pasar el tren mixto de las siete por el kilómetro 34-300, intentó arrojarle á la vía un sujeto llamado Antonio Lucas García, de cincuenta y cuatro años, que tiene perturbadas sus facultades mentales.

Se pudo evitar la desgracia por haber sido visto á tiempo por el maquinista.

Un aeroplano destrozado

En la Algabe, en el cortijo denominado «Carulla», aterrizó un aeroplano que estaba destrozado.

Se trata de un aparato particular, que pilotaba Vicente Sejourruti, acompañado de Conrado Abad.

Venían ambos procedentes de Madrid, de donde salieron contratados para Puelbonuevo del Terrible, donde se celebra la feria, y pensaban hacer evoluciones.

Se vieron precisados á aterrizar por haber notado una avería en el motor.

Al tomar tierra tropezó el aparato en un resalte del terreno, quedando destrozado.

Afortunadamente los aviadores han resultado ilesos.

El aparato será traído á Sevilla en un camión.

Dos incendios

La Guardia civil del Coronil da cuenta de que en el cortijo «Harrera», del término de Utrera, se incendiaron varios almáres de paja, que contenían unas cuarenta mil arrobas.

Las pérdidas se calculan en 25.000 pesetas.

Ha sido detenido como autor, por imprudencia, del incendio el maquinista de la empesadora, Antonio Ramírez Mora, de veinticuatro años, vecino de Utrera, pues por carecer de rejilla protectora la chimenea de la máquina, salió un copo de fuego, que el viento llevó á un montón de paja, donde comenzó el incendio, que en pocos momentos tomó arrastradoras proporciones, siendo imposible cortarlo.

En Dos Hermanas, en el cortijo «Fuente Quintillos», propiedad de don José Anastasio Martín, se quemaron cinco hectáreas de pasto y acelchala, propagándose el fuego á la finca «Los Quintos», de don Miguel Sánchezdalg, donde se quemaron ocho olivos.

Las pérdidas son escasas.

Una boda

En el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral tuvo lugar esta mañana el enlace de la bellísima señorita Milagros Verdugo Gutiérrez con nuestro muy querido amigo don Sebastián Tomalba Serrano.

Benidijo la unión el capellán de San Leandro, don Vicente López-Becerra y Miranda.

Actuaron de padrinos la madre de la novia, doña Milagros Gutiérrez, y don José Vidal Rico, en representación del padre del novio, siendo testigos don José Vidal Rico, don Rufino de la Torre, don Felipe Carriazo, don Fernando Sánchez Espinosa, don Manuel Villar y don Antonio Escudero.

Al acto, que resultó brillantísimo, concurrieron numerosas amistades de ambos contrayentes.

Los novios salieron para Zarzoga y San Sebastián.

¡Les deseamos una eterna luna de miel!

INTERESANTE T. S. H.

Detectores de galera á 1,50. Aparatos galería completos á 21 pesetas. Inmenso surtido en aparatos de lámparas y toda clase de accesorios. Bicicletas, pianolas, gramofonos, escopetas de caza é infinitad de artículos en liquidación. «LA CASA SIN BALCONES» — O'DONNELL, 34 —

NOTICIAS

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo el oficial de este Gobierno civil, afecto al Negociado del Trabajo, don Rafael González Gallego, hijo de nuestro buen amigo don Rafael González Bosa. Le deseamos rápida mejoría.

REBAJAS

Para terminar las existencias de verano en tejidos de seda y algodón, géneros blancos y estampados, los ofrecemos á nuestra numerosa clientela á menos de su costo.

Acabamos de recibir las novedades en latas para jerseys y toda clase de labores.

RAMÍREZ Y MORENO

Líneros, 14 y Córdoba, 2

Dr. Cacace Oculista. Juan Reñániz, 22, S. Lorenzo

Dr. Caamaño Matriz, cáncer, tumores, radioterapia

Marqués Paradas, 33. De 1 a 3.

Mañana marchan á Morón la distinguida esposa é hijos del abogado de este Ilustre Colegio y querido amigo nuestro don Tomás de la Vega.

Dr. Gómez.—Niños y Medicina general. Bolsa. 7, de 2 á 4 y de 7 á 8.

Dr. Ríos Serrante.—Enfermedades pecuarias. Fernández González 27. 11 á 3

La fama de una marca no la dan los anuncios, la da la opinión pública con su fallo inapelable, y este fallo ha sido decisivo en favor de la «Menciones efervescentes del doctor Trigo», que prepara también la forma GRANULADA.

Banco Español del Río de la Plata

Reconquista 200. Buenos Aires

No habiendo concurrido el suficiente número de accionistas á la Asamblea general ordinaria anunciada para el día 19 del presente mes, se convoca nuevamente para el 29, también del actual, en cuyo día tendrá lugar dicha Asamblea, sea cual fuere el número de accionistas que concurran, según disponen los Estatutos.

Buenos Aires 19 de Agosto de 1924.

Licor del Polo evaporóse un día, y en forma convirtióse de fortuna, que, al cruzar el espacio, ¡que osada!

fué á limpiarle los dientes á la Alcañal.

En Huelva han firmado el contrato de sponsales la bella señorita Rosario Díaz Falco y nuestro querido amigo el notable músico don Francisco Gámez.

La promesa matrimonial fué hecha ante el párroco de San Pedro, don Julio Guzmán.

A los invitados se les obsequió espléndidamente en la hermosa Villa San Miguel, propiedad de doña Antonia Falco, tía de la novia, organizándose una animada fiesta íntima.

Anticipadamente deseamos á los futuros esposos muchas felicidades.

Incendio en el muelle

Poco antes de las cuatro de la tarde se inició en el muelle de nuestro puerto un incendio, que fué sofocado rápidamente por los trabajadores.

Se declaró el fuego en unos sacos que contenían crin vegetal, propagándose á unos barriles de aceitunas, que no llegaron á reventar.

Con una manga de un barco, primero, y con la del retén de bombas, después, se logró apagar el fuego.

Los obreros del muelle hicieron por evitar que el fuego se propagara más que las mangas.

A la media hora quedó el fuego localizado.

Teatros San Fernando, Cervantes y Lloréns

AMBIGÜS

Se saca á subasta el arrendamiento de los servicios de ambigü en los teatros expresados para la temporada de 1924-25.

El acto tendrá lugar el domingo 24, á las tres de la tarde, en el teatro Lloréns, Rioja, 8, y será por pujas á la llana sobre el tipo de 20 pesetas los tres teatros.

El pliego de condiciones puede verse por los interesados en el teatro Lloréns, todos los días, de once á cinco de la tarde.

A los deportistas

Las bicicletas Thomann, Diamant y B S A son las que todo buen aficionado prefiere.

VIRGENES, 5, SEVILLA

Dr. Aurelio de Castro

Enfermedades pulmones-corazón. De 2 á 5. Económica, de 11 á 12. José Gestoso, 12 (antes Venera).

ROTA

El día 15 se celebró en esta iglesia parroquial, con gran solemnidad, la función que actualmente celebra dicho día la Hermandad Sacramental.

La función dió principio á las once de la mañana, luciendo la iglesia las galas de los días de grandes solemnidades y viéndose el templo completamente lleno de fieles, predominando la colonia veraniega.

Ofició la misa el párroco, don Juan Antonio López Rodríguez, actuando de diácono y subdiácono don Manuel Milla Muñoz y el coadjutor de esta parroquia don Manuel Hontadez.

El panegírico, á cargo de don José Gámez Soto, coadjutor de la parroquia de Puerto Real, fué muy elocuente.

La orquesta y capilla, que actuó bajo la dirección de don Antonio Perálvarez, estuvo muy bien.

Terminada la función, fueron obsequiados en el patio de la iglesia por los hermanos de la Hermandad todos los invitados.

Por la tarde salió procesionalmente la milagrosa imagen de Nuestra Señora del Carmen, recorriendo las principales calles de esta villa.

La procesion llegó al muelle, que estaba muy animado y concurrido por la colonia veraniega.

El muelle es encontrábase completamente iluminado con muchos arcos y farolillos á la veneciana, resaltando su aspecto muy bonito.

Por la noche entró en su templo la procesion, asistiendo todas las autoridades.

Terminada la procesion, en la cámara del muelle se quemó una vistosa función de fuegos artificiales.—Corresponsal.

VAPOR SAN TELMO

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

La Algabe

Procedente de Sevilla salió esta mañana un aeroplano, aparato anvil, marca Sepwet 71, matrícula M-A B B B, pilotado por don Vicente Sejourruti, llevándose de mecánico á don Conrado Alga.

Se dirigió á Puelbonuevo del Terrible (Córdoba), para asistir, como un número más de atracción, á las fiestas que en dicho pueblo se están celebrando.

A causa de una parada de motor se vió precisado á tomar tierra, á las ocho de la mañana, en el sitio denominado «La Mata Mayor», sufriendo averías al tocar tierra, que le impidieron continuar el viaje.

Afortunadamente los dos ocupantes del mencionado aparato resultaron ilesos. De ocurrir el accidente un cuarto de hora después, ya internados en la sierra, acaso hubiese sido de fatales consecuencias, según manifestación de los ocupantes.

El digno comandante del puesto de la benemerita, don Demetrio Grande, acompañado de los guardas señores Prieto y hermanos Caballero, acudió sin perder tiempo al lugar del suceso, por si hacia falta su auxilio, tomado á su cargo la custodia del aparato y disposiciones propias del caso.

También acudió á dicho lugar el celoso secretario del Ayuntamiento, don Luis Calvo, con dos municipales, así como un numeroso público dispuesto á prestar generosamente cada cual su concurso en bien de los viajeros, evidenciando todos la nobleza de sus sentimientos.

Ambos tripulantes marcharon de allí al Ayuntamiento para entrevistarse con el señor alcalde, don José Herrera, el cual los atendió con su acostumbrada cortesía, así como todo el personal de la Secretaría y demás dependientes de su autoridad.—Corresponsal.

Naviera Guadaquivir, S. A.

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEVILLA

SEV



INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA 19

En nuestra zona occidental de Marruecos la columna Serrano ha conseguido todos los objetivos, pero continuarán las operaciones para castigo de los rebeldes. -- En la francesa la situación es todavía muy comprometida.

Continuación del Consejo de guerra contra los atracadores de la Caja de Ahorros de Tarrasa

Juicios y comentarios de los periódicos

¿Quién pagará las costas del pleito?

Madrid 19 (3 t.) El popular diario de la mañana «El Liberal» dedica su artículo de fondo de hoy a comentar el resultado de la Conferencia interaliada de Londres.

El articulista se pregunta, con vistas al resultado de la Conferencia, quién pagará las costas de este pleito.

Y luego añade: Ahora todos los pueblos mejorarán sus medios de producción e intensificarán sus trabajos, con las naturales consecuencias para los países que así no procedan.

El problema de la vivienda

«El Imparcial» vuelve a ocuparse en su artículo de entrada de la edición de esta mañana, del problema de la vivienda.

Aboga por que en España sea seguido el ejemplo que en esta cuestión nos ofrece Francia.

Estado del Sr. Vázquez Mella

Madrid 19 (2 t.) El ilustre orador tradicionalista don Juan Vázquez de Mella continúa en igual estado.

Los doctores le levantaron esta mañana el vendaje del pie, encontrando la herida en estado satisfactorio.

No obstante, todavía no ha desaparecido el peligro.

El enfermo tenía hoy una fiebre que osciló entre 37 y medio y 38 grados.

El Rey llamó esta mañana telefónicamente desde el palacio de la Magdalena, interesándose vivamente por el estado del ilustre enfermo.

El suceso de las niñas desaparecidas

Nuevas declaraciones

Madrid 18 (11-30 n.) Terminadas las declaraciones de que antes se hace mención, fueron llamadas a presencia del juez Carmen Guillén y Carmen Cuevas, madre y hermana, respectivamente, de Angelita, Dionisia Paredes y Carmen del Val, madre y hermana, de María, y por último, las vecinas Petra Fernández, su hija Enlogia Mesa, María Teresa Martín y sus hijas Dolores y Elisa, de nueve y quince años, respectivamente; María Martín y su hija María Faniado.

Las declaraciones de las madres, niñas y vecinas no parece que hayan tenido gran interés, reduciéndose a confirmar cosas ya dichas en anteriores declaraciones.

Las declaraciones de las niñas, algunas de ellas discípulas de la maestra Mariana, se concretaron a definir el carácter de la maestra y el trato que daba a las niñas que asistían a su colegio, asegurando que era de gran amabilidad y dulzura para las discípulas.

Concluidas estas declaraciones, el juez y el fiscal volvieron a estudiar con detenimiento lo actuado, buscando orientaciones.

El Juzgado prosigue sus trabajos. -- Se pide el nombramiento de un juez especial.

Madrid 19 (4 t.) El Juzgado de la Universidad continúa sus trabajos en el sumario por desaparición de las niñas de la calle Hilarion Esclava.

Ante el juez y el fiscal compareció esta mañana Salvador Gómez, marido de la maestra detenida.

Su declaración duró hora y media.

Se supone que insistió en sus declaraciones contra la señorita Morales, no creyéndose que aportara ningún dato nuevo.

La fama que tiene el compareciente de tener perturbadas sus facultades mentales, quita interés a cuanto dice.

ZONA FRANCESA

La situación sigue siendo muy comprometida

Alcazarquivir. -- Hasta esta llegan continuamente rumores y relatos de lo ocurrido en la zona francesa, que confirman la gravedad de la situación en la misma.

La agitación de las cabillas de los alrededores de riez es muy viva y los rebeldes han llegado hasta las mismas puertas de la ciudad proclamando la guerra santa contra las fuerzas del Residente francés.

Oficialmente nada hay confirmado hasta ahora.

Los viajeros que llegan a esta de la zona francesa dan extraordinaria importancia a cuanto allí está ocurriendo y no ocultan la gravedad de la situación presente.

Continuamente se ven pasar por estos lugares automóviles ocupados por familias francesas que van huyendo.

Esto hace que los rumores sobre la gravedad de la situación en dicha zona sean tenidos por ciertos.

Como en las novelas de doña Carolina

La novia y la amante

Badajoz 19 (3 t.) Comunican del pueblo de Cabeza de Buey que cuando la distinguida señorita de dicha localidad Carolina Palomo se encontraba en la puerta de su casa hablando con su novio, se presentó una joven de veintitrés años, con un niño pequeño en brazos.

La joven insultó a la novia, mostrando el niño que llevaba en los brazos.

El novio agredió a la joven, produciéndose una formidable escándalo, en el cual tomó parte el público.

La joven era la amante del novio de Carolina, y enterada de la próxima boda de su seductor, apeló a este procedimiento.

Ambas mujeres se encuentran enfermas de cuidado, a consecuencia de la impresión sufrida.

La boda, que se iba a celebrar muy pronto, ha quedado desbaratada.

BARCELONA

Noticias breves

Barcelona 18 (9 n.) En el rápido llegaron los profesores americanos, los cuales visitan los monumentos.

Volvió un autocamión de viajeros, resultando heridos ocho de sus ocupantes.

Para Algeciras salieron dos baterías del primero de montaña.

Barcelona. -- En la calle de la Libertad, un autocamión atropelló a un niño de siete años de edad, llamado Amadeo A. Sirvent, causando gravísimas heridas.

El público, al darse cuenta del atropello, quiso linchar al conductor, que se dio a la fuga.

Continúan vendiéndose en suabasta los objetos embargados a los abogados que se negaron a pagar la multa que les impuso el gobierno.

El día 30 del actual se subastarán varios objetos pertenecientes al abogado señor Boixader.

En Capitanía general se ha recibido un telegrama del subsecretario de Guerra, suspendiendo la real orden del 3 de Agosto, ordenando el licenciamiento de determinadas unidades.

Otro telegrama dispone que los oficiales que son delegados gubernativos no se incorporen a sus Cuercos hasta que éstos marchen a África.

El batallón de Cazadores de Reus que está de guarnición en Marruecos, ha recibido la orden de estar preparado para marchar al primer aviso.

Continúa la labor del Juzgado en el asunto de los intoxicados en Gracia.

Se ha desechado la sospecha de que alguna persona mal intencionada pudiese haber arrojado sus bombas tóxicas en los alimentos.

El juez se ha incautado de los camabanos de Rosa Pujol.

Al ser trasladado desde la cárcel a las Prisiones militares del Dock un individuo, señalado por la Policía como anarquista peligroso, se fugó, no siendo detenido.

ZONA FRANCESA

La situación sigue siendo muy comprometida

Alcazarquivir. -- Hasta esta llegan continuamente rumores y relatos de lo ocurrido en la zona francesa, que confirman la gravedad de la situación en la misma.

La agitación de las cabillas de los alrededores de riez es muy viva y los rebeldes han llegado hasta las mismas puertas de la ciudad proclamando la guerra santa contra las fuerzas del Residente francés.

Oficialmente nada hay confirmado hasta ahora.

Los viajeros que llegan a esta de la zona francesa dan extraordinaria importancia a cuanto allí está ocurriendo y no ocultan la gravedad de la situación presente.

Continuamente se ven pasar por estos lugares automóviles ocupados por familias francesas que van huyendo.

Esto hace que los rumores sobre la gravedad de la situación en dicha zona sean tenidos por ciertos.

Como en las novelas de doña Carolina

La novia y la amante

Badajoz 19 (3 t.) Comunican del pueblo de Cabeza de Buey que cuando la distinguida señorita de dicha localidad Carolina Palomo se encontraba en la puerta de su casa hablando con su novio, se presentó una joven de veintitrés años, con un niño pequeño en brazos.

La joven insultó a la novia, mostrando el niño que llevaba en los brazos.

El novio agredió a la joven, produciéndose una formidable escándalo, en el cual tomó parte el público.

La joven era la amante del novio de Carolina, y enterada de la próxima boda de su seductor, apeló a este procedimiento.

Ambas mujeres se encuentran enfermas de cuidado, a consecuencia de la impresión sufrida.

La boda, que se iba a celebrar muy pronto, ha quedado desbaratada.

BARCELONA

Noticias breves

Barcelona 18 (9 n.) En el rápido llegaron los profesores americanos, los cuales visitan los monumentos.

Volvió un autocamión de viajeros, resultando heridos ocho de sus ocupantes.

Para Algeciras salieron dos baterías del primero de montaña.

Barcelona. -- En la calle de la Libertad, un autocamión atropelló a un niño de siete años de edad, llamado Amadeo A. Sirvent, causando gravísimas heridas.

El público, al darse cuenta del atropello, quiso linchar al conductor, que se dio a la fuga.

Continúan vendiéndose en suabasta los objetos embargados a los abogados que se negaron a pagar la multa que les impuso el gobierno.

El día 30 del actual se subastarán varios objetos pertenecientes al abogado señor Boixader.

En Capitanía general se ha recibido un telegrama del subsecretario de Guerra, suspendiendo la real orden del 3 de Agosto, ordenando el licenciamiento de determinadas unidades.

Otro telegrama dispone que los oficiales que son delegados gubernativos no se incorporen a sus Cuercos hasta que éstos marchen a África.

El batallón de Cazadores de Reus que está de guarnición en Marruecos, ha recibido la orden de estar preparado para marchar al primer aviso.

Continúa la labor del Juzgado en el asunto de los intoxicados en Gracia.

Se ha desechado la sospecha de que alguna persona mal intencionada pudiese haber arrojado sus bombas tóxicas en los alimentos.

El juez se ha incautado de los camabanos de Rosa Pujol.

Al ser trasladado desde la cárcel a las Prisiones militares del Dock un individuo, señalado por la Policía como anarquista peligroso, se fugó, no siendo detenido.

El asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa

Continúa el Consejo de guerra

Barcelona 19 (5 t.) -- A las nueve y media de la mañana continuó el Consejo de guerra por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa.

A preguntas del fiscal, el procesado Leopoldo Martínez (a) «El Aristócrata», dice que no conoció al ejecutado Saleta.

Respecto a Debeza, dice que lo conoció cuando trabajaba en el Arsenal de Cartagena con el padre de aquel.

Asegura que no tomó parte en el asalto, ni concurrió a las reuniones que se celebraron en Barcelona para prepararlo.

Agrega que el día de autos estuvo en casa de un librero, a quien como varios libros, que le devolvió más tarde.

Declara después José Arañil, otro de los procesados, el cual manifiesta que conoció a Saleta en Lugo, cuando la represión contra los Sindicatos; pero no trabajó con el asaltante ni con él.

Preguntado por qué Saleta le acusó antes de ser ajusticado, dijo que ya había manifestado en el sumario la causa, y no tenía que repetir lo dicho.

Confirma que había usado nombre supuesto, diciendo que lo había hecho por no dar disgustos a su padre, que se encontraba enfermo.

Agrega que era sindicalista convencido y que desde días antes del asalto se encontraba trabajando en una obra, que terminó mucho después de cometido el hecho de autos.

Debeza manifestó que en sus primeras declaraciones -- y que se encontraba en Tarrasa para desputista a la Policía, al objeto de que no averiguara que era anarquista y pertenecía a un Comité de Barcelona.

Explicó que la mañana de autos estuvo en el puerto viendo desembarcar a los pasajeros del «Reina Victoria», y después en el Paseo de Colón se encontró con María Rius, con la que habló breves momentos.

Reconoció una gorra de su propiedad encontrada en Tarrasa.

El fiscal renuncia a hacer más preguntas a los procesados y comienza el desfile de testigos.

La declaración de más interés es la de José Cardos, vecino de Tarrasa, el cual había manifestado primeramente que reconoció entre los asaltantes a José Arañil, y después negó lo dicho por haber sido amenazado de muerte por dos desconocidos si se ratificaba en lo dicho.

En la primera declaración aparece el testigo de estado viudo y ello le hace azararse y se retira.

Declaran después el capitán de la Guardia civil señor Gabarre y el teniente coronel jefe de las fuerzas de Tarrasa, los cuales explicaron la declaración de Saleta, acusando a Arañil.

Seguidamente comparece María Rius, la cual manifiesta que el día de autos encontró a Debeza en el paseo de Colón.

El fiscal le pregunta si sabe por qué está detenida y si conoce las armas que fueron encontradas en su domicilio.

Se suspende la vista para reanudarla a las cuatro de la tarde.

Córdoba

Logroño 19 (3 t.)

Ayer se presentó en el cuartel de la Guardia civil de Puenmayor la joven Florentina Alvarez, de veintitrés años, demandando a grandes voces auxilio de la fuerza pública.

Como la joven padecía de un ataque de histerismo agudo, no pudo ser interrogada, y reclamado por el comandante del puesto los auxilios del médico, éste recetó un calmante para la joven, la cual quedó convenientemente asistida en una cama del cuartel.

Esta mañana, algo más tranquilizada, pudo declarar.

Dijo que el domingo, encontrándose en su casa con su padre, Juan Alvarez, éste le hizo una proposición que ella escuchó atterronada, huyendo presa de gran temor, por que ante su negativa, Juan la empujó con ella a garrotazos.

Al divulgarse el hecho, el vecindario se agitó contra Juan Alvarez, teniendo la fuerza pública que rodear la casa para evitar que fuese linchado.

Después fué detenido, ingresando en la cárcel.

PROVINCIAS

Vuelco de una camioneta

Almería. -- Por la carretera de Félix regresaba de las fiestas del pueblo una camioneta, que conducía seis mujeres, tres niños y 26 músicos pertenecientes a una banda que había tomado parte en los festejos.

Se rompió uno de los muelles de la camioneta, y el chauffeur, para evitar que se despeñase por un barranco, tiró hacia el centro de la carretera, chocando contra un carro y volcando la camioneta.

Resultaron 16 personas heridas y las restantes contusas.

El chauffeur y el ayudante resultaron heridos de gravedad.

Los novios hablaron en uno de los balcones del taller, y próximamente a las nueve de la noche se oyeron dos disparos.

Acudieron las personas que allí se encontraban, hallando a los novios tendidos en el suelo, bañados en sangre.

Ambos fueron conducidos al Hospital en muy grave estado.

A causa de ello, ninguno de los protagonistas del suceso, pudo prestar declaración.

Al joven se le encontró una tarjeta con el nombre de Domingo García Vidal y un retrato de la novia.

Ella se encuentra en estado agónico.

En Linares se declara oficialmente la epidemia tífica

Linares 18 (3 n.) A causa de haberse declarado oficialmente la epidemia tífica, la Empresa de la plaza de toros no dará las corridas que tenía organizadas, habiendo rescindido sus contratos con los ganaderos señores Miura y duque de Veragua, y con los espadas Sánchez Mejías, Maera y Villalta.

Por la autoridad se ha publicado un bando en el que se declara la epidemia.

En el laboratorio ni sido analizada la sangre de los enfermos, comprobándose la existencia del bacillus.

Se espera la visita del director general de Sanidad.

Parace que se ha exagerado los caracteres de la epidemia, llevando la alarma a la opinión, pues, en realidad, hasta ahora los casos no han pasado del uno por ciento.

Dos charlotadas

En Almendralejo

Se lidiaron novillos de García Peña, que fueron bravos.

Abd-el-Krim, Charlot y su Chico tuvieron un éxito grandísimo, siendo ovacionados en los diferentes traucos que realizaron con indiscutible gracia.

El novillero Rojito, que estuvo dos bichos de la misma gadería, estuvo superior en el primero, del que cortó la oreja y el rabo, y muy bien en el segundo, que también le valió una ovación.

En Valverde del Camino

En la corrida celebrada ayer hubo una entrada completa, quedándose en la calle bastantes personas por falta de cabida.

Se lidiaron novillos de Pérez de la Concha, que fueron buenos, y actuó la cuadrilla de toreros bufos a cuyo frente figuran Charlot, Fatigón y su Tonto.

Los artistas entusiasmaron al público, que los ovacionó largamente, especialmente a Fatigón, que estuvo inimitable en su trabajo.

Los bufos cortaron cuatro orejas y después de la corrida fueron de nuevo contratados para el 14 de Septiembre.

Contra un padre

Logroño 19 (3 t.)

Ayer se presentó en el cuartel de la Guardia civil de Puenmayor la joven Florentina Alvarez, de veintitrés años, demandando a grandes voces auxilio de la fuerza pública.

Como la joven padecía de un ataque de histerismo agudo, no pudo ser interrogada, y reclamado por el comandante del puesto los auxilios del médico, éste recetó un calmante para la joven, la cual quedó convenientemente asistida en una cama del cuartel.

Esta mañana, algo más tranquilizada, pudo declarar.

Dijo que el domingo, encontrándose en su casa con su padre, Juan Alvarez, éste le hizo una proposición que ella escuchó atterronada, huyendo presa de gran temor, por que ante su negativa, Juan la empujó con ella a garrotazos.

Al divulgarse el hecho, el vecindario se agitó contra Juan Alvarez, teniendo la fuerza pública que rodear la casa para evitar que fuese linchado.

Después fué detenido, ingresando en la cárcel.

QUEDAN ROMÁNTICOS!

Intenta suicidarse por las oposiciones familiares

Valencia 19 (3 t.)

En casa de un sastre llamado Eugenio Soler, entró como aprendiz la joven Isabel Hernández, natural de Santa Eulalia, de la provincia de Teruel.

Esta tenía relaciones amorosas con un joven número de veinticinco años, y las familias de ambos se oponían a estas relaciones amorosas.

La familia de Isabel acordó enviar a la joven a Valencia, para que las relaciones terminasen.

Isabel entró como aprendiz en el taller de Eugenio Soler, en la calle San Martín número 2.

Ayer, a las siete de la tarde, se presentó en la sastrería el novio de la joven, solicitando permiso para hablar con Isabel.

Concurso de Orfeones

Coruña. -- En la plaza de toros celebró concurso de orfeones. Obtuvo el primer premio, de tres mil pesetas, el Orfeón de Orense.

El segundo, de mil quinientas, la Agrupación artística de Vigo.

Despido de obreros

Ferrol. -- Por no haberse recibido la correspondiente consignación, fueron despedidos ayer cien obreros de los que trabajan en las obras para la construcción del cuartel con destino al regimiento de Infantería de esta base naval.

Para último de mes serán despididos más obreros.

La Alcaldía ha teleografiado al Presidente del Directorio interesándose en el asunto y rogándole ordene el envío de la consignación.

Noticias de Santander

Santander. -- Durante la madrugada última se declaró un incendio en la bohardilla del Hotel Continental.

No ocurrieron desgracias personales. Las materiales carecen de importancia.

Hoy almorzaron en Palacio, invitados por el Rey, los arquitectos que han venido al Congreso de Arquitectura celebrado en estos días.

Un incendio

Granada. -- En el pueblo de Colomera se ha declarado un violento incendio en un almacén de tejidos.

El alcalde de Granada ha ordenado que salga para dicho pueblo el personal de incendios con el material correspondiente.

La redención de los foros

Pontevedra. -- Ayer los representantes de las Sociedades agrarias acordaron redimir los foros, teniendo en cuenta el valor declarado y satisfecho por derechos reales en los heredados y el tipo del valor de los adquiridos.

El campeonato de natación

San Sebastián. -- Ha ganado el campeonato de natación el que ya era campeón, señor Méndez.

Una hermana suya ha ganado el campeonato femenino. Ambos son madrileños.

Un robo

Bilbao. -- En el domicilio de Agustín Menechada Torres penetraron los ladrones, llevándose mil pesetas en billetes, varias monedas de oro, alhajas y ropas.

La visita del Rey a Vitoria

Vitoria. -- Se ha celebrado en el Gobierno civil una reunión para confeccionar el programa de los actos que se celebrarán con motivo de la visita del Rey y del presidente del Directorio.

La reunión fué presidida por el gobernador civil, asistiendo el alcalde y las demás autoridades y representaciones de los Centros oficiales.

El general Primo de Rivera llegará el 30 por la tarde y el Rey el 31 por la mañana.

Al llegar el Rey se dirigirá al Ayuntamiento, donde el alcalde le dará la bienvenida en nombre de la ciudad; a las once de la mañana habrá misa de pontifical y bendición de la bandera del Somatén, que después le será entregada.

Por la tarde visitará el Rey el nuevo cuartel de Caballería y las obras del que está próximo a terminarse.

A las seis de la tarde visitará la Escuela de Artes y Oficios, a las siete habrá recepción en el palacio de la Diputación y a las ocho regresará Don Alfonso a San Sebastián.

La elevación del precio de la carne

Vigo. -- Ha sido encarcelado el presidente de la Sociedad de tabajeros, José Ibáñez.

Algunos expendedores de carnes se resisten a venderlas al precio señalado por las tarifas aprobadas por la Junta de Subsistencias.

Se teme que los tabajeros lleguen a plantear un conflicto.

Por este motivo ha sido encarcelado el presidente.

Novillos en Cortegana

Cortegana. -- Celebró la anunciada novillada, figurando como único matador Epifanio Bulnes.

Los novillos de Romero cumplieron.

Bulnes estuvo muy afortunado toda la tarde, escuchando muchas palmas. Cortó dos orejas.

Bregado y en banderillas se distinguieron Marín y Torero.

El Presidente, despacha

Madrid 19 (4 t.) El subsecretario de Instrucción Pública cometió a la firma del presidente del Directorio veinte expedientes de construcción de edificios escolares y uno autorizando la subasta para adquirir mesas y bancos bipersonales.

Después despacharon con el Presidente el general Hermosa y los subsecretarios de Estado, Guerra y Justicia.

También despacharon con el general Primo de Rivera los directores generales de Administración local y de Aduanas.

Finalmente recibió el marqués de Estella la visita del gobernador de Avila.

La elección del nuevo alcalde

Según manifestó el alcalde accidental a los periodistas, antes del mes de Septiembre no se procederá a la elección de nuevo alcalde.

El conde



MIGUEL MOYA

Hoy se cumple el cuarto aniversario de la muerte de aquel ilustre patriota, maestro de eterna recordación entre los periodistas españoles, que se llamó Miguel Moya...

Para la Prensa española, para los profesionales que a él acudían en sus momentos de aflicción, la pérdida de Miguel Moya, que fue pérdida nacional, queda registrada en las columnas de los periódicos...

Es ahora, ya a distancia, aquí, todas las pasiones, al denotar el rencor sus actitudes, cuando se aprecia bien claramente la labor que realizó: labor enorme, titanesca, que no ha sido aun superada...

En este cuarto aniversario de la muerte del inolvidable maestro, EL LIBERAL reitena su más sentido pésame a la Sociedad Editora Universal, a nuestro colega el Liberal de Madrid, a su viuda, la distinguida dama doña Palén Gasión, hijos y demás parientes.

Las fiestas de Alcalá de Guadaíra

Reina gran animación para las fiestas de la Patrona, la Virgen del Águila, que tendrán lugar en los días 22, 23 y 24 del corriente.

Además de los numerosos festejos ya anunciados, se celebrará el sábado 23 un concurso de canto juveniles, en el que tomarán parte muchos aficionados de los pueblos colindantes...

Hay gran expectación por escuchar al célebre cantador de Hinojos «Niño Ponce», que tomará parte en el concurso.

De Sevilla asistieron, fuera de concurso, el Niño de Gloria, Mazaco y Manuel Torres.

Las fiestas empezarán el jueves 21 con una cabalgata anunciadora de los festejos.

El día 22 se celebrarán las carreras de cintas, a caballo, en el campo de la Montería, teniendo prometida su asistencia muchos caballistas de Sevilla.

A la procesión de la Patrona asistirá la banda de cornetas de Artillería.

AUDIENCIA

La Sala de Vacaciones conoció ayer del sumario instruido en el Juzgado de San Vicente de esta ciudad contra Francisco Tello García y Anselmo Rodríguez Carrasco, por hurto.

El teniente fiscal, señor Abarráregui, elevó a definitivas sus conclusiones provisionales a interés para los procesados la pena de cuatro años, dos meses y un día de presidio correccional.

La defensa, a cargo del señor Jiménez de Mesa, estuvo conforme con el fiscal respecto al primer procesado, y niega la participación del segundo en el hecho de que se le acusa, solicitando para éste la absolución.

Antógena Romero GOLES, 52. Teléfono 889

LA CALLE BETIS

Al Sr. Teniente de alcalde del distrito:

Señor teniente de alcalde: la calle Betis, tan bella por su situación, junto al río que le dió su nombre, sufre un lamentable desvío de los dependientes del Municipio, que debieran velar por su hermosura.

Nadie la cuida. Todos son a aban donarla a los escasos medios del vecindario. La calle Betis tiene sed, mucha sed; está más sedienta que los vecinos de un tercer piso.

En la calle Betis hay que repetirle—se barre a sacos, yendo al carro lo que se ve y al aire lo que más daña...

Señor teniente de alcalde: una visita de usted a esta calle le dejara ver que no exageramos en nada y dispondrá su ánimo a ordenar, por justa medida urbana, que estas graves deficiencias sean subsanadas urgentemente...

El circo "La alegría"

La crisis del teatro en la presente temporada veraniega, que ha permitido a duras penas el funcionamiento de uno—Portela—, ha favorecido al cine; ha dado ocasión al fomento de las reuniones familiares en los casinos del Prado de San Sebastián, y se ha resultado, finalmente, en favor del circo, que ya parecía desahogado de Sevilla en verano por el alejamiento del público, que acaso respondía a la poca novedad de los programas.

Actualmente, el público, tornado, ha vuelto al circo, y con su asiduidad nos obliga a dedicar unas líneas a este espectáculo, que, dicho sea de paso, es muy de nuestro gusto cuando lo integran números de atracción como los que vimos anoche con motivo de la renovación del cartel.

De entre ellos destacan, por la originalidad y el mérito de sus trabajos, «El gran Leonardo», que es un trapeceista admirable, de los que tienen al concurso en una inmensidad constante; los Pesceci, por la precisión de sus dobles saltos mortales y piruetas; «Les Orientales», por la novedad de su difícil labor, en que se hace alarde de una fuerza dental enormemente extraordinaria...

El circo parece estar de moda a nosotros nos basta con recordar la nota y servirlo como noticia fresca, cumpliendo nuestra misión.

El calor que hizo ayer

Temperatura

Día 19 de Agosto (Tomada de la Universidad) Máxima al sol. . . . . 45,6 Id. a la sombra. . . . . 35,4 Mínima. . . . . 24,6

Sólo para hombres

A 24 pesetas elegantísimos zapatos y botas, en colores oscuros. ALPALPA, 10, esquina a Candilejo

Todo aquel

que a Sevilla viene siempre trae encargos para los talleres de vaciado de calle Puente y Pellón, 19, y Regina, 13, donde cualquier herramienta que para su arreglo se les confían las dejan completamente nuevas.

Gran realización de cuchillos de cocina y tijeras.

LA PERFUMERIA

mejor surtida y que vende más barato. Cerrajería, 21, frente a la ferretería R. Lavita.

HUELVA

Ayer tarde fue trasladada procesionalmente desde su santuario a la parroquia de San Pedro, la Patrona de Huelva, Nuestra Señora de la Cinta.

Presidían las autoridades, formando en la procesión numerosísimos devotos.

Asistió la banda municipal. Las casas de la carrera lucían colgadas.

En dicha parroquia se celebrará una solemne novena en honor de la Patrona.

—Es muy visitada la Exposición de muñecos organizada por la Agrupación artística «Alvarez Quintero».

—Hoy debuta en el Real Teatro la compañía de zarzuelas Valero Codoso.

Se pone en escena «Los gavilanes».

—Ha sido nombrado interventor del gremio de bebidas espirituosas de La Palma, nuestro querido amigo don Vicente García Gabaldón.

Sea embaucadora.

—Ha fallecido en ésta el industrial don Juan García Quintero siendo su muerte muy sentida.

Al entierro, verificado ayer tarde, asistieron numerosos amigos de la familia doliente, a la que enviamos nuestros pésame.

—De paso para Punta Umbría donde se halla su familia de temporada, tuvimos el gusto de saludar a nuestro estimado amigo de La Palma don José Moreno Orejuela.

—Llegó de Almonaster el alcalde de la capital, don Juan Quintana Biez.

—Dicen de Lope que han estado muy amigadas y hechas las fiestas celebradas en honor de la Patrona de aquel pueblo, Nuestra Señora de la Bella.

—El próximo sábado dará una conferencia, organizada por la Juventud Artística, el ilustre catedrático de la Universidad Central y doctísimo orador don Andrés Ovejero.

—Desarrollará el tema «América y los escritores de la Andalucía occidental».

—Hay mucha expectación por escuchar al sabio conferenciante.

—Anoche falleció repentinamente el conocido industrial de esta plaza don Joaquín Rojas.

—Su muerte ha sido muy sentida. Reciba nuestro pésame la afijada familia doliente, y en particular el hijo político del finado, nuestro amigo don Sebastián Morales, cajero del Banco Internacional de Industria y Comercio.

—Pasó el día en ésta el delegado gubernativo de La Palma, don Manuel Tassara Buiza.

—Se encuentran en Huelva nuestros estimados amigos el secretario del Ayuntamiento de Hinojos, don Manuel González, y don Juan Lope Babón, de La Palma.

Pepo de la Rábida.

CICLISMO

Con extraordinaria animación se efectuó el pasado sábado la excursión ciclista organizada por la Sociedad Sport Ciclista Sevillana.

A la hora anunciada, y una vez dada la orden de marcha por el digno presidente del S. C. S., se puso en movimiento la inmensa caravana ciclista, a cuyo frente figuraba, como albanderado, el petit Galeote, que llevó el tren como un maestro.

El desfile de los ciclistas por las calles centrales fué objeto de la general admiración del público, al contemplar la correcta é interminable file india en que aquellos iban formados.

Una vez en Alcalá de Guadaíra se procedió al sorteo de los décimos de la Lotería Nacional, de la próxima jugada, que regalaba la Sociedad entre los excursionistas, resultando agraciados el Bujé petit y el señor Galeote.

Ya muy avanzada la noche, y bajo una luna espléndida, se efectuó el regreso a la capital, sin que por un momento decayera el entusiasmo de los ciclistas, que se mostraban encantados de la excursión y de la organización impecable del Sport Ciclista Sevillano.

La Junta directiva de dicha Sociedad ha acordado la celebración de varias carreras, con arreglo al siguiente calendario:

Agosto 31.—Carrera de veinte kilómetros en la carretera de Extremadura, para neófitos y debutantes, socios de S. C. S.

Septiembre 7.—Carrera a la americana, de una hora, en el paseo de la Palmera, libre para todas categorías, socios de S. C. S.

Septiembre 14.—Carrera nacional. Gran premio Alleluia. Cien kilómetros, en la carretera de Extremadura, libre para todas las categorías.

Septiembre 21.—Gran carrera nacional, O. Lepizé. Treinta kilómetros, en el paseo de la Palmera, libre para todas las categorías.

Oportunamente se publicarán los premios para estas carreras y las bases por las que habrán de regirse.

Cafés «LA CORONA», los mejores, 8,9 y 10 pts, el kilo «EL ISTMO» Proveedor de la Real Casa CORDOBA, 4 V 6

Antonio Soto Servicio regular de automóviles para viajeros Entre Ecija y Palma del Río

Salidas de Ecija: A las siete de la mañana y a las cinco de la tarde Salidas de Palma: A las nueve de la mañana y a las siete de la tarde

SUCESOS

En el Hospital Central recibió ayer curación Manuel Martínez Torres, de treinta años, el cual presentaba una herida por arma de fuego en la región pectoral izquierda, con fractura de la clavícula del mismo lado, siendo su estado grave.

Dicho individuo caminaba por una finca del término de Almonte, escopeta al hombro, y al hacer un descanso tropezó el gaballo del arma con la rodilla, haciendo el disparo y resultando con la herida citada. En un camión fué trasladado a Sevilla.

Quedó en la sala del Cardenal, y del suceso se dió cuenta al juez decano.

En la plaza de abastos de Triana cuestionaron anoche Amparo Ortiz Martínez y José García Flores. Ambos resultaron lesionados en la cabeza y cara, dándose a la fuga cuando vieron llegar a los del orden.

Para no caer en poder de ellos, en vez de curarse en la casa de su corral de Triana marcharon a la de San Lorenzo, donde fueron asistidos.

En la casa Peral número 28 sos tuvieron anoche reyerta las vecinas Carmen Mariscal Merino y Eduarda Manzano Gómez, resultando la primera con una herida contusa en la región superciliar izquierda. La Eduarda quedó detenida.

¿Conoce V. a Agustín?

Vive casi escondido en la barriada del Empeinado, que da a la Alcaicería; pero ya la gente le ha «descubierto», porque no tiene quien le aventaje en la venta de cuchillería y navajas de todas clases, dentro de las mejores marcas, así como en el vaciado de herramientas, que ha hecho famosos sus talleres electro-mecánicos.

¿Conoce usted ya a Agustín? Pues verá usted el ruido que Agustín va a dar!

Todo el que pasa, entra

Es una cosa de vértigo. Como uno pase y mire, ya está dentro. Y es una tentación irresistible para los que van o vienen por la Alcaicería echar una ojeada a los escaparates de La Casa Amarilla, porque, hablando en verdad, y aquí entre nosotros, los precios señalados allí al balizado, así de lujo como económicos, parecen la prueba más evidente de que el dueño no quiere vivir de esta industria y pretende a todo trance lo que vulgarmente se dice: «tirar la casa por la ventana».

INDICADOR ECONOMICO

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

- MEDICOS: Venereo, sífilis, malos secretes, matriz, piel. Dr. Onate especialista.—Mata, 14.
VENTAS: Pruebe usted las exquisitas patatas fritas estuchadas marca La Sevillana. Nada mejor ni más higiénico; por raciones y kilos.—Farnesio, 6, Sevilla.
ARRIENDOS: Almacenes.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Vitud de Hoigado.
MEDICAMENTOS: Gran local céntrico.—Razón José Matos.—Pescadores 8.
ARRIENDOS: Sitio céntrico, amplio local. Razón: José Gestoso 18, antes Venera.
ARRIENDOS: Piso sitio céntrico.—Razón José Gestoso 18, antes Venera.
ARRIENDOS: Alquilese hermoso piso Barrio León (Triana) con vistas carretera.
ARRIENDOS: Habitaciones amuebladas.—Santa Ana 43.
ARRIENDOS: Arriendase planta baja.—Razón: Relator 79.
ARRIENDOS: Se alquilan habitaciones amuebladas, Marco Sancho 14.
ARRIENDOS: Arriendase piso segundo Constitución 5, nueve habitaciones. Razón: Alvarez Quintano 23.
ARRIENDOS: Arriendase habitación para despacho. Alvarez Quintano 59.
ARRIENDOS: Gran accesorio, almacén, despacho, habitaciones, garage, arriendo. Puz N. 6.
ARRIENDOS: Habitación amueblada. Europa 2.
ARRIENDOS: En Tomares se arrienda en calle Navarro Caro núm. 33, una casa recreo con cochera, huerta y demás proporciones. Enfrente dan razón.
ARRIENDOS: Se venden cajas de caudales.—Razón: Sterpes 7, botanica.
ARRIENDOS: Por aumentarme, véndense muebles. Magallanes 3, Triana.
COMPRAS: Se compra cristal roto blanco limpio y lavado a seis céntimos kilo por partidas mayores de 100 kilos, en Avenida de Miraflores 26.
OFERTAS: Mudanzas General Polavieja.

BESTOL Poderoso desinfectante Pronto se pondrá a la venta

Norjas se ven funcionar. Talleres de José García García Guadalquivir 10.
Toda clase pendientes platinados modelo «Virgen», desde 3,50.—Bazar Campana.
Magníficos dormitorios completos desde mil pesetas, en Bazar Campana, Sevilla.
Automóviles Citroen cuatro asientos, Berllet siete plazas, garantizados como nuevos, baratos, facilidades pago.—Alhóndiga 75.
Se venden cajas de caudales.—Razón: Sterpes 7, botanica.
Por aumentarme, véndense muebles. Magallanes 3, Triana.

Traspaso establecimiento.—Manuel Carriado 18.
Representante bien relacionado, garantías, desea representar casas coloniales y otros artículos. Dirigirse: Lista correa, edificio 1.212.—Puerto Santa María (Cádiz).
Traspaso en calle de tránsito establecimiento 6 local amplio. Apartado correo 143.
Creditor de fincas. Traspaso próximo Campana. Dinero hipoteca.—San Eloy 26, Salvador.
Madre hija desean portería. Razón: Mercedes 76.

DEMANDAS: Necesitamos bordadoras.—San Eloy 40.
Matrimonio desea dos habitaciones derecho cocina.—Razón: Sr. Pavia, Feria 167.
Corredor para bordados.—Dirigirse escrito esta Administración, B. A.
Deseo piso exterior independiente, renta hasta diecho duros, próximo Osario ó Puerta Carne.—Gratificar ventríscos duros firmado el contrato.—Razón: Racaredo 5 taberna.

Se vende Papel viejo en la Administración de El Liberal

Lea usted «EL LIBERAL» y «HERALDO DE MADRID»

HUESPEDES: Almuerzo, comida y cama, tres pesetas.—Alhóndiga número 27.

NOTICIAS

Para continuar sus estudios en la Academia de Artillería de Segovia, marchó anoche en el expreso distinguido joven don Juan Antonio Estrada, hijo de los marqueses de Villapanés.

CAPITONNE-MUDANZAS F. Soto.—SAN ELOY 46.—Teléfono 875

A Madrid y Londres marcharon anoche en el expreso los laureados artistas pintores señores Grosso y Martínez (don Santiago), y el ingeniero don Antonio Izquierdo.

Dr. Asián Oculista, Alameda 48. 1 a 3; económica 6 a 7.

El pasado día 15 se celebró en la plaza de toros de Lebrija una novillada, lidiándose gando de Salas, Actuaron de matadores los valientes novilleros Rayito y José Ordóñez.

Ambos espadas quedaron lucidamente con la capa y superior con la muleta y el estoque. Cortaron las dos orejas del primero y segundo y una en el tercero y cuarto. La Empresa, en vista del éxito obtenido, los ha contratado para las novilladas de feria.

Mañana jueves, a las once y media de la mañana, se celebrará en la iglesia del Santo Angel una solemne misa de «Requiem» en sufragio del alma de la señora doña Manuela Aibernis Pereira (que en paz descanse.)

Al Norte marcharon anoche en el expreso don Francisco Berenguer y señora.

Dr. Arana Oculista. Sagasta, 23. 11 a 3; obreros: 6 a 8

A San Sebastián marchó anoche en el expreso don Eligio Ramirez de Ortigas, acompañado de su distinguida esposa.

Dr. Sánchez-Ud. Garganfa, nariz, oídos. Jesús Gran Poder 33, de 1 a 3

Procedente de Ayamonte se encuentran en ésta, en viaje de novios, de paso para Madrid y Zaragoza, don Prudencio Pérez Pallares y su bella esposa, doña Matilde Martín.

Pecho-Venero-Sifilis Dr. Orivell, Populo, 24. De 1 a 4.

En Huelva ha fallecido la preciosa niña de diez años «Epita Segura Bejarano, hija de nuestro cotresponsal en dicho pueblo, don Manuel Segura, a quien enviamos nuestro más sentido pesame por la desgracia que acaba de sufrir.

Dr. Antonio Tello.—Ginecología, partos y Rayos X. Clínica San José. Lel.º 10-30, en Gran Capitan, 50.

Recibimos un atento besalamano del alcalde, presidente de la Junta local de Primera Enseñanza, en el que nos comunica que la segunda expedición de la Colonia Escolar Príncipe de Asturias, sección de niños, embarcará hoy, a las seis de la mañana, en el vapor «Cabo Blanco», de la Compañía Ybarra.

CAPITONNE - General Polavieja, 2, Graciani Varela 11. 579

Nos escriben los vecinos de la casa de la calle Pages del Corro número 96, quejándose de la propietaria, doña Esperanza de zaradas, que aun no ha ordenado la limpieza de dos pozos negros que existen en dicha vivienda, en perjuicio de la salud de aquellos vecinos, que no pueden soportar tanto hedor.

Trasladamos la queja a las autoridades para sus efectos pertinentes.

Homeopatía, Tintores, 16. 1 a 3.

Hemos recibido el nuevo horario que empezará a regir desde mañana, día 20, en los vences de la línea Sevilla a Alcalá y Carmona, cuyo horario constituye para el público una mejora definitiva, toda vez que, a precios módicos, puede con frecuencia disponer de un medio de traspaso entre Sevilla y los pueblos citados.

Bazar España

Este establecimiento, situado en la calle Puente y Pellón, 28, ha recibido considerable colección de artículos de bisutería fina de las mejores fábricas extranjeras, por módicos a la venta a precios increíbles.

Exposición de objetos para regalo, clases surtidas y originalísimas: pendientes, zarillos, última creación; perfumaría surtida, peinas y alfileres. Puente y Pellón, 28. BAZAR ESPAÑA.

Perborato Cuesta

El mejor antiséptico, sin ser tóxico. Desinfecta, limpia y blanquea los dientes sin atacar el esmalte; cicatriza las heridas, cortando en el acto la hemorragia; cura las llagas. Se emplea para la higiene íntima, tanto en el hombre como en la mujer.

Con un bote de Perborato Cuesta se preparan ocho botellas de Agua Oxigenada, con los volúmenes necesarios para las aplicaciones dichas.—De venta en farmacias y droguerías.

La Colonia de Monte Carmelo

Esta colonia sigue en Sanlúcar el perfecto estado de salud y recibiendo de todos los salubres constantes pruebas de afecto y protección.

El día 15, festividad de la Virgen de la Caridad, Patrona del pueblo fueron invitados los pequeños coñeños a una misa por el virtuoso capellán don Francisco Domínguez de la Cámara.

Después hicieron una postulación por la Carrera y la Calzada, obteniendo la cantidad de 95,64 pesetas. A continuación damos la lista de los nuevos donantes:

Suma anterior, 2.413,14 pesetas. Don Román Sánchez, 2 pesetas; doña Carmen Garrara, 0,25; varios 3,25.

Total, 2.418,64 pesetas. Se hace saber a todos los protectores de esta institución que a pesar de haber partido la colonia para las playas de Sanlúcar de Barrameda, la suscripción queda abierta en las Direcciones de todos los periódicos de la localidad, siendo sólo ellos los autorizados para recibir los donativos para esta Colonia. Lo que se advierte para evitar abusos.

Subasta de dehesa

El día 4 de Septiembre del corriente año se celebrará en la villa de Trigueros, de la provincia de Huelva, la subasta pública y voluntaria de la dehesa denominada «Los Tojalillos y Santa María», enclavada en los términos de Gibraleón y Aljaraque, procedente de la testamentaria de don Eliezer Montiel Toscano y doña Sara Benítez Montiel, cuya dehesa viene dedicada al cultivo de cereales, pastos, alimendral, manto bajo y alto, con extensiones de pinares y casa, y gran caserío y otras construcciones, ocupando todo ello una superficie de 726 hectáreas, 53 áreas y 43 centáreas.

El tipo de subasta es de 475.000 pesetas, no admitiéndose más posturas que las que excedan del 75 por 100.

Para antecedentes de la finca y condiciones de la subasta pueden dirigirse al albacea de la testamentaria, don José Mejías y Asensio, ó a los contadores partidores de la misma, don Antonio Martín Villa y Clemente, don José Macías Belmonte y don Ramón Muñoz y Núñez de Prado, con domicilio los tres primeros en Trigueros, y el último en la calle de Bravo Murillo número 107, Madrid, hallándose la titulación y pliego en casa del señor Macías Belmonte.

Maíz Amarillo del Plata

El vapor Sandgate próximo a llegar a este puerto, trae un cargamento de dicha clase de maíz, ensacado en bolsas de origen uniformadas, a 60 kilos, que ofrecen a

Pesetas 40 los 100 kilos peso bruto por neto, sobre muelle de Sevilla.

Garantizando ser grano de esta cosecha y sano. Los almacenistas de Sevilla: José Santa Cruz Inurria Rodrigo Rebollo Jiménez Joaquín Sáinz de la Maza Julián Gómez Sainz de la Maza Ruiz y Morillo

Clinica Inglesa

Para enfermos de medicina y cirugía. Asistidos por su médico particular. Cuenta esta Clínica con sala de operaciones, enfermas con título profesional, y habitaciones de primer orden. Calle Luis Montoto SEVILLA Teléfono 1241

NATERRO

Cosario a Chipiona y Rota. Oficina: García y Vinuesa 29. Teléfono 716.

PICORES de la piel, Sarna Salpudido, Comezón

Se curan en el acto y sin baño con una sola fricción de ACAROL

Clinica y Laboratorio Dental dirigidos por E. CORDO ROSA JOAQUIN COSTA, 9

Compere caja con tres pastillas jabón Flores del Campo, 8 no cinco céntimos

BAZAR-JOYERIA García de Vinuesa 34



LA INDUSTRIA Y EL COMERCIO DE LA PALMA (HUELVA)

Bazar Mascarós ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR DE FERRETERIA, QUINCALLA, LOZA, CRISTAL Y OBJETOS DE FANTASIA GRAN SURTIDO EN MATERIAL ELECTRICO HUELVA

Manuel Galán TEJIDOS Y PAQUETERIA ULTIMAS NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO LA CASA QUE MAS BARATO VENDE Silvelas, 18. La Palma (Huelva)

Angel García Pérez BANCA - SEGUROS Representante de la Compañía de Rio Tinto SUPERFOSFATOS Agente oficial de la Casa Ford LA PALMA.-(Huelva)

HUELVA y toda su provincia saben que los calzados más elegantes y de mejor calidad son los que vende LA PALMERINA.—Reina Victoria, 20. La Palma (Huelva).

PERDID EN TODAS PARTES VERMOUTH CONDADO ANDRÉS BAYA CAMPOS La Palma (Huelva)

JOSE MORUNO EL MEJOR CAFE VINOS FINOS Y LICORES La Palma del Condado

¿Dónde se toma el mejor Café? En CASA DE ALEJO Vinos Finos y Licores La Palma (Huelva)

H. Jesús El mejor situado. Trato esmerado. Precios módicos, La Palma.

DEPOSITO DE FERRETERIA LA LLAVE HUELVA Ollas exprés

PEDRO SOLIS DELGADO TALLER DE TONELERIA Especialidad en vasijas de transportes para la exportación. Grandes existencias en duelas de todos tamaños para las reparaciones. La Palma (Huelva)

Nuestra Señora del Carmen Paquetería, Quincalla, Bisutería y Juguetes: La mejor surtida Dolores Ortega Ruiz LA PALMA DEL CONDADO

Empresa Antomovilista Internacional ARTURO DAMAS Huelva- Isla Cristina - Ayamonte El mejor servicio de viajeros y correo. Salida de Huelva: 3 tarde y 10,30 noche.—Administración: GRAVINA, 5. Huelva

Suscribase a El Liberal

José Castaño Sánchez Depósito al por mayor de Mantecas, Tocinos, Jamones y Embudidos: Cánovas del Castillo, 25 La Palma (Huelva)

Interior del Gran Bazar de Calzados LA PALMERINA Reina Victoria, 20. La Palma (Huelva) Unico establecimiento de esta índole que existe en Huelva y su provincia. Ultimos modelos: Precios fijos Artículos de lujo y económicos Los encargos que se nos hagan por correo, correspondencia, etc., etc., y no correspondan a las medidas precisas, los cambiamos, dando a grandes facilidades a nuestros favorecidos.



Lindas dependientas encargadas de servirle el calzado que desea. Usted no molesta nunca en LA PALMERINA. Las bellas señoritas que miran vuestra vacilación y suplen vuestros gustos, ofreciéndole siempre el mejor par de calzado que hay en la casa.

EL LIBERAL DE SEVILLA FOLLETIN N.º 3 CAROLINA INVERNIZIO EL HIJO DEL ANARQUISTA VERSION ESPAÑOLA (Autorizado por la Casa Maucci, de Barcelona)

un aya inglesa, había adquirido los hábitos de independencia que tienen casi todas las inglesas y las americanas. Un día que guiaba ella sola un 'caballo', se espantó el caballo al sonido de una bocina y emprendió una vertiginosa carrera sin obedecer al freno. Floriana no pidió auxilio, pero un joven que se apercibió del peligro que aquella corria, se lanzó en su socorro, y atravesando su caballo ante el cochecito, pudo detener al desenfrenado cuadrúpedo. El salvador de la joven era uno de sus más ardientes y respetuosos admiradores. Era el duque Jack Gower, emparentado con las más ilustres familias de Inglaterra. Vivía en Nueva York en compañía de una anciana tía que le había servido de madre. El duque Gower era amigo íntimo de Villiem; la diferencia de caracteres había unido estrechamente a ambos. Jack tenía tanta inteligencia como seriedad y su amor por Floriana era tan sublime y profundo, que ningún otro se le podía comparar. Villiem había visto gustoso

aquella unión y del mismo parecer eran su padre y su madre. Floriana, aunque estimaba mucho al duque, no parecía dispuesta a amarle y mucho menos a convertirse en su esposa. Sin embargo, el valor de Jack, demostrado al salvarla del peligro que corria, interesó y conmovió a la joven. El duque se la había revelado bajo un nuevo aspecto, y después de darle las gracias efusivamente por su decisión y valor, le dirigió una mirada y una sonrisa cuyo secreto sola poseía, que bastó para que concibiera el joven la más insensata esperanza. Pero ésta debía desaparecer en breve. Una mañana encontró Floriana en el despacho de su padre a un desconocido que, al verla, se puso en pie y la saludó profundamente. Era un hermoso joven, rubio y de dulce mirada. Floriana, la morena ardiente y audaz, parecía temblar ante aquella mirada que creía haber visto otras veces en sueños. Experimentaba ante el joven una impresión extraña. Su padre presentó al desconocido. Era un italiano que había desde hacía algunos años es-

América; el marqués Roberto de Valdengo, a quien recomendaba un corresponsal de Ruggero. El joven, según el recomendante, había ido a Nueva York a estudiar la marcha de algunas fábricas de química industrial para aprender varios métodos especiales que quería aplicar en Italia. El rubio y apuesto italiano frecuentaba diariamente la casa de Ruggero de San Franco. Pasaba horas enteras en las oficinas en contacto con los operarios y parecía interesarse vivamente por todo, dando nueva impulso a la prosperidad del establecimiento. Villiem y su madre no vieron con buenos ojos al intruso, al que calificaron de aventurero; pero Roberto ejerció una influencia irresistible sobre el industrial y su hija. Floriana no tardó en enamorarse perdidamente. Aquel italiano que por la belleza de su rostro, la elegancia y esbeltez de su cuerpo, su fino porte y vasta ilustración atraía la atención de todos y se imponía a todos, permanecía ante ella pensativo y triste, sin atreverse a mirarla y sin dirigirla la palabra, como si fuese presa de una profunda e inexplicable turbación.

Un día que la joven se hallaba en un jardín contiguo a una de las fábricas, escuchó una voz dulcísima detrás de ella. Era la voz del italiano. —Daría mi vida—decía—por tener el derecho de pensar en usted. Floriana se volvió vivamente; su orgullo se había revelado y quería anonadar al imprudente con una mirada y un ademán de desprecio. Pero lo vio tan pálido, tan humilde y tan trémulo, que toda su altivez cedió y acabó por sentarse en un banco con el rostro oculto entre las manos. Entonces el italiano se puso de hinojos ante ella y habló. Floriana no habría podido recordar más tarde palabra por palabra. Pero aquella voz divina, musical, que imploraba perdón por su atrevimiento, que decía adorarte en silencio como una Virgen, que nada pedía y nada esperaba, estremecía todo su cuerpo, hacía palpitar su corazón e incendia su cerebro. Una semana después, el marqués de Valdengo solicitaba su mano. Ruggero de San Franco titubeó. Estimaba mucho al italiano; pero no le conocía lo bastante para ha-

cerle dueño de su única y querida hija. Pidió tiempo para pensarlo. Entre tanto Villiem y su madre pusieron en juego toda su influencia para que el matrimonio no se efectuase. Para Villiem, el único hombre digno de su hermana era el duque de Gower. Este, por vez primera en su vida, se consideró humillado. Pero no tuvo ni una frase de recompenación para Floriana; toda su cólera fue para el italiano a quien juró matar. Floriana le cupo y procuró evitarse con el duque. —Le he dado yo alguna esperanza?—le dijo—. Tiene usted razón para desear al hombre que prefiero? —No, Floriana...—balbuceó el duque, intimidado por la mirada enérgica y el continente altivo de la joven. —Pues bien—añadió Floriana—, si no desecha su idea la amistad que me inspira usted se trocará en odio. —¡Ah! No, Floriana, no, prefiero que sea de otro a ser objeto de su odio. Yo le juro que en lo sucesivo no haré ni pensar nada que pueda serle desagradable. El duque mantuvo su palabra.



El parte oficial de guerra acusa el feliz éxito de nuestras fuerzas en la brillante operación sobre Afrau que ha costado al enemigo gran número de bajas

# El Liberal

SEVILLA, 0.—INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA DE LA MAÑANA

Ha terminado el Consejo de guerra contra los atracadores de Tarrasa pidiendo el fiscal penas de muerte para tres procesados y la absolución de dos

## Reunión del Directorio

Madrid 19 (9 n.).  
A las cinco y diez de la tarde quedaron reunidos en Consejo, en el ministerio de la Guerra, los vocales del Directorio, presididos por el general Primo de Rivera.  
El general Vallespina dijo que el Consejo estudiaría un expediente relacionado con telefonos.  
También se ocuparon del problema de Marruecos.  
A la primera parte del Consejo asiste el director de Comunicaciones.

## El Consejo estudia proposiciones para la red telefónica española y recibe buenas impresiones de Marruecos

Madrid 19 (11-30 n.).  
El Consejo del Directorio terminó su reunión a las nueve de la noche.  
El general Vallespina manifestó que las cuatro horas que había durado la reunión se habían dedicado por completo a proseguir el estudio de las proposiciones presentadas para adjudicar la red telefónica española.  
Llevamos dedicados a este asunto como ustedes saben—añadió—tres Consejos seguidos y todavía no ha quedado ultimado.  
A la reunión, además del director general de Comunicaciones, asistió el representante de la entidad que presenta la proposición que parece más ventajosa de todas y hemos examinado punto por punto dicha proposición y proseguiremos mañana.  
A última hora del Consejo el Presidente celebró su acostumbrada conferencia con el Alto Comisario, el cual comunicó impresiones muy satisfactorias con relación a ambas zonas de nuestro Protectorado.

## Firma del Rey

Madrid 19 (9 n.).  
En la Presidencia facilitaron la siguiente relación de decretos firmados por el Rey:  
De Hacienda:  
Disponiendo que los patronos o administradores representantes de fundaciones, pueden conceder poder a otras personas para que los representen en las gestiones a realizar en las oficinas públicas.  
Concediendo honores de jefe de Administración, libre de gastos, a don Salustiano Alonso de la Viesca, de Gobernación.  
Segregando el pueblo de El Peñal, para constituir Municipio independiente, de El Pombo, provincia de Guadalajara.  
Idem la barrada de Gallardo, en unión de varios pagos, para constituir Municipio independiente de Sedá, provincia de Almería.

## El ingreso en las Academias militares

Madrid 20 (2 m.).  
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una circular en la que dice que próximo a terminar las condiciones que los escolares han de reunir para su ingreso en los Institutos, se hace también necesario señalar las condiciones que éstos han de reunir para la primera convocatoria de ingreso en las Academias militares, que tendrá lugar el 15 de Mayo de 1926.  
Todos los aspirantes a ingreso tendrán que tener cumplidos los dieciséis años de edad y no pasar de los veintinueve, salvo las clases de tropa, que podrán hacerlo hasta los veinticuatro.  
Los que hayan aprobado todos los ejercicios del último curso y no hayan obtenido plaza, se les reservará para que ingresen en Septiembre de 1925, quedando excluidos de alegar ningún derecho los sometidos al plan general que no sean totalmen- te aprobados por el plan vigente.  
También publica otra circular resolviendo los Colegios de preparación militar establecidos en Burgos y en Córdoba.

## Detalles de un suicidio

Madrid 19 (11-30 n.).  
Se conocen nuevos detalles del suicidio de don Pedro Alvarez Gutiérrez.  
Todos los antecedentes llevan al convencimiento de que el suceso tiene íntima relación con la estafa realizada a la Compañía de los ferrocarriles del Norte.  
En las oficinas de la Compañía donde se halla la sección de Reclamaciones han facilitado pormenores interesantes.  
El suicida era persona de gran probidad, pero sin espíritu personal, y su ideal se encerraba en merecer la confianza de su jefe y en una incondicional adhesión a éste.  
Había sido secretario y persona de la confianza de Arriaga, y era el encargado de cobrar las cantidades representadas por los cheques que firmaba su jefe.  
Las cantidades las entregaba al sin que en este servicio llevase idea alguna de lucro ni aprovechamiento.

to. A raíz de descubrirse la estafa y del encarcelamiento de Arriaga, el carácter del señor Alvarez cambió por completo, atormentado por la idea de la responsabilidad que pudiera haberle, aunque no se había lucrado de nada, aunque por su adhesión al jefe había permitido cobros sin las formalidades necesarias.  
Recientemente se lamentaba de ante de sus compañeros y decía: «No voy a tener más remedio que suicidarme».  
Los compañeros trataron siempre de alentarle, haciéndole ver que por mucha que fuera su intimidad y su adhesión al señor Arriaga, como su conducta había sido intachable, ninguna responsabilidad podría alcanzarse.  
Llegó a conocimiento suyo que el Juzgado había decretado un embargo con su jefe. Esto, que para otro cualquiera hubiera sido un medio de salvar su responsabilidad para el suicidio no fué más que un aumento de su tortura espiritual.  
Sobre el suceso se están haciendo grandes comentarios.

## De la catástrofe de Huelva

Huelva 19 (8 n.).  
Ha sido nombrado juez especial para depurar los hechos relacionados con el hundimiento de la cañoa «Enriqueta», el alférez de navío don Pedro Pérez de Guzmán.  
Anoche y hoy no se ha hablado en Huelva de otra cosa que del grave accidente en la ría, que pudo ser una tremenda catástrofe.

## Nombramiento de juez especial

Huelva 19 (8 n.).  
Ha sido nombrado juez especial para depurar los hechos relacionados con el hundimiento de la cañoa «Enriqueta», el alférez de navío don Pedro Pérez de Guzmán.  
Anoche y hoy no se ha hablado en Huelva de otra cosa que del grave accidente en la ría, que pudo ser una tremenda catástrofe.

## Aparecen dos víctimas

Han aparecido los cadáveres de la esposa y la hija del factor don Manuel Prieto, que perecieron en el hundimiento de la cañoa «Enriqueta».  
Los buzos encontraron los cadáveres junto al casco del buque.  
La madre y la hija se hallaban abrazadas.  
Las autoridades de Marina han ordenado la extracción de los cadáveres para practicarles la autopsia.  
Continúan los trabajos de reconocimiento.

## El entierro de las víctimas será una manifestación general de duelo

El Ayuntamiento ha acordado costear todos los gastos que ocasione el entierro de Juana Martín, esposa del factor don Manuel Prieto, y de su hija Basilia, víctimas del naufragio de la cañoa «Enriqueta».  
El alcalde visitó a la familia de las víctimas, dándole el pésame en nombre de la ciudad.  
La Asociación de ferroviarios y las autoridades invitarán al público para que asista al entierro, que se verificará hoy, a las diez de la mañana.  
El acto promete resultar una sentida manifestación de duelo.  
Los cadáveres fueron conducidos al Depósito judicial a hombros de marineros de los buques de guerra, seguidos de las autoridades y de numeroso público.

## La feria de Bilbao

La tercera corrida  
Ocho toros de D. Vicente Martínez por Chicuelo, Maíz, Lalande y Algabeño

Bilbao 19 (6 m.).  
PRIMERO.—Con los montados entra en pelea cuatro veces, derribándose tres de ellas y matándose un toro.  
Después de cuatro pares de banderillas, clavados magistralmente por Magrinas y Rodas, pasa el cornopinto a manos de Chicuelo, que trastea brevemente, para media estocada algo corta y un descabello.  
SEGUNDO.—Los piqueros señalan cuatro varas, se ganan tres tumbos y pierden dos puntos.  
Los banderilleros de turno clavan un par y dos medios.  
Márquez muletea brevemente, sufriendo dos desarmes, y receta una estocada entera, algo delantera, descabellando al segundo golpe.  
TERCERO.—Cinco puyazos agarran, por cinco tumbos que hace águila y los del castoreño.  
Los rehileteros de turno dejan dos pares y medio.  
Lalande hace con la muleta una faena vulgar, sin ningún destello de arte ni de valor, para media estocada delantera.  
CUARTO.—Grandote y gordo.  
Algabeño lo saluda con seis varónicas y varias revolveras, que le valen una gran ovación.  
El tercio se compone de cuatro varas, por tres caídas.  
Algabeño, en un quite de gran oportunidad, oye una ovación, que se repite al acudir á otro quite de peligró.  
Chicuelo se hace también aplaudir en los quites.  
Los banderilleros cumplen con tres pares.  
Algabeño inicia la faena de muleta con un pase sentido en el estribo; sigue por naturales y de pe-

## Accidente mortal

Bilbao.—En la explotación minera de Gayarta, un vagón pasó sobre el obrero Félix Salzar, causándole la muerte.

## Un hombre muerto

Badajoz.—En el pueblo de Valverde de Laganos cuestionaron al salir de un baile los vecinos Luis Antequera y Alejandro Rodríguez. Alejandro dió una tremenda puñalada a su contrincante, ocasionándole la muerte.  
El agresor quedó detenido.

## Explosión de un barreno

Badajoz.—Dicen del pueblo de Palarrubias que en la cantera donde trabaja el obrero Santos Flores explotó un barreno, destruyendo la mano derecha del obrero y causándole otras lesiones.

## Una Asamblea

Bilbao.—En la Cámara de Comercio se celebró una Asamblea, asistiendo las autoridades, entidades económicas, mercantiles y obreras, tratando de la real orden en virtud de la cual ha quedado denegada la inclusión en los ferrocarriles estratégicos del de Haro á Béjar, que tanto interés tiene para el puerto de Bilbao.  
Los acuerdos se facilitarán á la prensa en Nota oficiosa.

## Los albañiles de Salamanca

Salamanca.—Los obreros del ramo de construcción celebraron reunión en la Casa del Pueblo para tratar del proyectado pacto de trabajo entre patronos y obreros.  
Se rechazó el pacto propuesto por los patronos, y se acordó mantener en vigor el antiguo, declarando la huelga á los patronos que no lo acepten.

## Toros en Toledo

Toledo 19 (11 n.).  
Con motivo de la feria se han lidiado hoy seis toros de Arroyo por las cuadrillas de Nacional II, Mariano Montes y Villalta.  
Nacional banderilló á su primer, clavándole dos magníficos pares al cambio, y otro superior, de poder á poder.  
Con la muleta hizo una faena apretada, dando pases de todas maneras, para una gran estocada. (Ovación y oreja.)  
Al cuarto lo veroniqueó Nacional, escuchando aplausos y oíes, que se repitieron al hacer un quite en una caída de peligro.  
Volvió á banderillar, clavando dos pares superiores al cambio.  
Con la muleta hizo una gran faena, con pases naturales y de pecho, para media estocada y una superior.  
Mariano Montes se apretó en los lances de capa que dió al segundo. Este bicho fué foguero.  
Con la muleta realizó una faena valiente, ayudado por Nacional, para un pinchazo y una estocada.  
Al veroniquear al jugado en quinto lugar fué cogido, resultando con un puntazo en la ingle. Ingresó en la enfermería, pero volvió á salir cuando estaban banderillando al toro.  
Trasté Montes con brevedad y valentía, y acabó con la vida del toro de una estocada baja.  
Villalta hizo con el tercero una fama de alifio, y lo mató de una estocada caída.  
Al sexto lo toró valiente, y le mató de un pinchazo, media estocada y un descabello.

## Noticias de Ferrol

Ferrol.—A causa de la niebla entró de arribada forzosa un remolcador italiano procedente de Burdeos.  
El próximo jueves se celebrarán en Capitanía general dos Consejos de guerra, por robo á bordo de tres buques.

## Noticias de Cádiz

Cádiz.—Se ha recibido en ésta un radiograma anunciando que el inventor Marconi ha aplazado su llegada á Cádiz para el próximo día 28, pues actualmente ha de permanecer varios días realizando varias experiencias científicas relacionadas con el planeta Marte.  
—El día 22 llegará á este puerto el buque-escuela yanqui, de la Marina civil.  
—Mañana es esperado en ésta un transporte de guerra polaco.

## El precio del pan

Granada.—En el Gobierno civil se reunieron los panaderos y los fabricantes de harinas, para ocuparse del conflicto que plantearía la elevación del precio del pan.

## Del atraco á la Caja de Ahorros de Tarrasa

Termina el Consejo de guerra  
El Fiscal solicita tres penas de muerte.—Do de los procesados son absueltos.

Barcelona 20 (2 m.).  
A las cinco y cuarto de la tarde se reunieron el Consejo de guerra, desfilando varios testigos, que no aportaron ningún detalle de interés.  
Juan Martí, «el Tartanero», manifestado que en la puerta del edificio donde estaba la Caja de Ahorros de Tarrasa vió media hora antes de ocurrir el suceso salir á Debeza.  
El fiscal comenzó su informe pidiendo de relieve la situación de España en aquella época.  
Terminó solicitando se impusiera la pena de muerte á los procesados José Aracil, Antonio Debeza y Leopoldo Martínez, y se absolviera á Domingo Solá y Joaquina Almirax.  
Los defensores de estos dos últimos procesados se conformaron con la petición fiscal.  
A las siete y media de la tarde se suspendió la sesión, que volvió á reanudarse á las diez y media.  
Informaron los defensores de los otros procesados, manifestando que no habían contra ellos hechos concretos que determinasen su culpabilidad, y por ello debían ser absueltos.  
Después restituyó el fiscal, sosteniendo su acusación.  
El Consejo se reunió seguidamente para dictar sentencia.

## Un incendio

Granada.—En Colomera se declaró un incendio en un establecimiento de tejidos, que quedó completamente destruido.  
Las pérdidas ascienden á 125.000 pesetas.

## Muerta por un rayo

Lérida.—En toda la provincia descargó en la tarde de ayer una formidable tormenta.  
En el pueblo de Ayer cayó una chispa eléctrica en la finca llamada «Agustina», matando á la propietaria, doña Rosa Mercedes, de 63 años.  
Las pérdidas son muy cuantiosas.

## Regreso del general Mustera

Madrid 19 (11-30 n.).  
Hoy ha regresado, procedente de la Coruña, el vocal de Directorio general Mustera.

## MARRUECOS

Fuerzas de Zamora  
Madrid 19 (11-30 n.).  
A las diez de la noche ha llegado procedente de Lugo un tren militar conduciendo fuerzas del regimiento Infantería de Zamora, que marchan á África para cubrir vacantes.  
En la estación fueron recibidas por las autoridades militares y familiares de los expedicionarios.  
Esta madrugada saldrán en tren para su destino.

## Otra víctima del deber

San Fernando 18 (7-10 t.).  
Otro hijo de esta ciudad ha muerto heroicamente en Marruecos. El teniente de Regulares don Julio Sáez de Urraca, hijo del astrónomo jefe de este Observatorio, don Leandro.—Rio-Maestre.

## Llegada de fuerzas

Cádiz.—Esta madrugada llegaron un tren militar con fuerzas de Infantería, procedentes de Córdoba y otros puntos, para embarcar con rumbo á Larache.  
Las de Soria embarcarán mañana al anochecer en los vapores «Isia de Menorca» e «Islaño».

## Una Nota de la Comandancia general de Melilla

Melilla.—Por la Comandancia general de esta plaza se ha publicado una nota oficial, en la que se afirma haber finado la operación iniciada el día 16, con los hechos desarrollados el 17, en la víspera de la entrada de nuestras tropas en Afrau y Tifusín, se registraron numerosos momentos.  
Fueron éstos cuando la columna de la derecha dió un energético ataque á la bayoneta, ayudado por los legionarios, que combatían con la del centro, con cuyo empuje se desalojó al enemigo de los barrancos en que se encontraba; y cuando la columna mandada por el teniente coronel Pozas asaltó las lomas del Oeste y Noroeste de Tiferun, próximas á Tifusín, cuya defensa mantenían bravamente los legionarios que la ocupaban.  
El Mando ordenó entonces que las columnas establecieran vivas y servicios de seguridad, no registrándose ninguna agresión, demostrándose el quebranto sufrido por los rebeldes.  
El día 17, después de amanecer, y secundando las órdenes del Mando, se pusieron en marcha las columnas, cuyos movimientos combates dieron por resultado hacer al enemigo, libertando la columna de la izquierda la posición de Tifusín, mientras que la de la derecha alcanzaba la de Afrau.  
En el ímpetu de las columnas pudo apreciarse la intrepidez de los legionarios, que quedaron dueños de los poblados que rodeaban á Tifusín, y en unión de los Regulares de Melilla lograron desalojar de todas sus posiciones á los rebeldes, que dejaron en nuestro poder prisioneros, fusiles y bajas.  
Todas las tropas, lo mismo las indígenas que las peninsulares, mostraron gran espíritu, siendo merecedoras de la felicitación del Mando.  
Esta felicitación se hace extensiva al general Fernández Pérez, jefe del sector, y á los jefes de las columnas.  
También merece elogios el comportamiento de la aviación, el de los buques de guerra y el de las guarniciones de Tifusín y Afrau.  
Conviene señalar la heroicidad del teniente de Artillería don Eduardo Andrés, que al mismo tiempo que atendía á las piezas transportaba dos de ellas, en medio del fuego enemigo, á la avanzada de la posición, y en pie en el parapeto lanzaba bombas de mano, como cualquiera de los soldados.  
Resultó herido, pero no abandonó su puesto.  
También es de anotar el comportamiento del soldado del regimiento de Melilla, de guarnición en Afrau, Policarpo Fernández Mendota, que en medio de la hostilidad del enemigo salió varias veces de la posición para recoger provisiones que pudieran haber caído en poder de los rebeldes.

## Manana continuarán las operaciones en la zona occidental

Madrid 19 (11-30 n.).  
Según manifestación hecha hoy por un vocal del Directorio, se hacen preparativos en la zona occidental para continuar mañana la operación emprendida ayer con resultado satisfactorio.

## Noticias de Larache

Larache.—En el zoco El Jemis, de Sáez, riñeron un español y un moro que se encontraban trabajando juntos.  
El moro trató de agredir al español, y éste desarmó un hachazo sobre la cabeza del moro, matándole.

## Muerto de un hachazo

Larache.—En el zoco El Jemis, de Sáez, riñeron un español y un moro que se encontraban trabajando juntos.  
El moro trató de agredir al español, y éste desarmó un hachazo sobre la cabeza del moro, matándole.

## Parte oficial de Guerra

Madrid 20 (2 m.).  
Zona oriental.—Fue llevado convoy á Izan Luzen, sin novedad.  
Puede darse por terminada la operación para la liberación de Afrau, que ha constituido un verdadero éxito, pues hasta la fecha se sabe que el enemigo tuvo 370 heridos y 90 muertos, aunque por las noticias recogidas por la policía de Amersusen y de Abd-el-Kader, y por los datos de la aviación ha debido ser mayor el número de bajas, que seguramente pasaron de 550, entre ellas de la calidad de Chui-Boar-faes, que supone fué autor de la muerte del coronel Morales, el año de 1921.  
A las bajas conocidas en la operación de Afrau hay que añadir las de los tenientes de Regulares don Mariano Royo Vilanova y don José Soler, ambos heridos menos graves.  
Zona occidental.—El enemigo atacó Chantada, y desde la posición de Loma Verde se oyeron explosiones de granadas, viéndose arder el techo de la posición, á pesar de lo cual la guarnición siguió defendiéndose.  
Después el enemigo se dirigió hacia Loma Verde.  
DESDE SAN SEBASTIAN

## Manifestaciones del general Martínez Anido

San Sebastián 19 (9 n.).  
El general Martínez Anido conferenció hoy telefónicamente con Primo de Rivera.  
Después recibió á los periodistas, negando que su viaje á Barcelona hubiese estado relacionado con el nombramiento de ningún cargo oficial.  
Hablando de política, dijo que se propalaban muchas noticias falsas, entre ellas las que contienen una carta que ha circulado llena de inexactitudes, y cuyos autores recibirán el castigo que merecen.  
El Gobierno, agregó, se halla más unido y con más alientos por las manifestaciones de adhesión que recibe, puestas de relieve con motivo del reciente viaje á Galicia y Asturias.  
Cuando llegamos á Madrid—continuó diciendo—vimos caras largas, hasta que el Presidente destruyó el esquirolo y habló con claridad absoluta. Nosotros jamás mentamos. Esto lo comprueban los hechos.  
De cuanto ocurre en España y en Marruecos decimos la verdad.  
Únicamente aspiramos al bien del país.  
El Presidente, los miembros del Directorio y yo hemos llegado al límite de nuestras aspiraciones personales, y como no nos mueve interés alguno particular, deben cesar esas habladurías que tanto nos perjudican fuera de España.  
La política vieja es imposible que pueda volver, y detrás de nosotros no hay, por ahora, organismos que puedan sustituirla.  
El señor Martínez Anido ha sido visitado por las autoridades locales.

## BARCELONA

Varias noticias  
Barcelona 19 (9 n.).  
Mañana continuarán la salida de los contingentes militares que marchan á Marruecos á cubrir bajas.  
Continúa enfermo el gobernador, no habiendo tampoco hoy recibido á los periodistas.  
En el tranvía de la línea de la Salud ocurrió un ruidoso incidente entre un pasajero y el cobrador, por negarse éste á cambiar una moneda de plata que le dió para que se cobrara el billete.  
Los demás pasajeros se pusieron

## Parte oficial de Guerra

Madrid 20 (2 m.).  
Zona oriental.—Fue llevado convoy á Izan Luzen, sin novedad.  
Puede darse por terminada la operación para la liberación de Afrau, que ha constituido un verdadero éxito, pues hasta la fecha se sabe que el enemigo tuvo 370 heridos y 90 muertos, aunque por las noticias recogidas por la policía de Amersusen y de Abd-el-Kader, y por los datos de la aviación ha debido ser mayor el número de bajas, que seguramente pasaron de 550, entre ellas de la calidad de Chui-Boar-faes, que supone fué autor de la muerte del coronel Morales, el año de 1921.  
A las bajas conocidas en la operación de Afrau hay que añadir las de los tenientes de Regulares don Mariano Royo Vilanova y don José Soler, ambos heridos menos graves.  
Zona occidental.—El enemigo atacó Chantada, y desde la posición de Loma Verde se oyeron explosiones de granadas, viéndose arder el techo de la posición, á pesar de lo cual la guarnición siguió defendiéndose.  
Después el enemigo se dirigió hacia Loma Verde.

## DESDE SAN SEBASTIAN

Manifestaciones del general Martínez Anido  
San Sebastián 19 (9 n.).  
El general Martínez Anido conferenció hoy telefónicamente con Primo de Rivera.  
Después recibió á los periodistas, negando que su viaje á Barcelona hubiese estado relacionado con el nombramiento de ningún cargo oficial.  
Hablando de política, dijo que se propalaban muchas noticias falsas, entre ellas las que contienen una carta que ha circulado llena de inexactitudes, y cuyos autores recibirán el castigo que merecen.  
El Gobierno, agregó, se halla más unido y con más alientos por las manifestaciones de adhesión que recibe, puestas de relieve con motivo del reciente viaje á Galicia y Asturias.  
Cuando llegamos á Madrid—continuó diciendo—vimos caras largas, hasta que el Presidente destruyó el esquirolo y habló con claridad absoluta. Nosotros jamás mentamos. Esto lo comprueban los hechos.  
De cuanto ocurre en España y en Marruecos decimos la verdad.  
Únicamente aspiramos al bien del país.  
El Presidente, los miembros del Directorio y yo hemos llegado al límite de nuestras aspiraciones personales, y como no nos mueve interés alguno particular, deben cesar esas habladurías que tanto nos perjudican fuera de España.  
La política vieja es imposible que pueda volver, y detrás de nosotros no hay, por ahora, organismos que puedan sustituirla.  
El señor Martínez Anido ha sido visitado por las autoridades locales.

## BARCELONA

Varias noticias  
Barcelona 19 (9 n.).  
Mañana continuarán la salida de los contingentes militares que marchan á Marruecos á cubrir bajas.  
Continúa enfermo el gobernador, no habiendo tampoco hoy recibido á los periodistas.  
En el tranvía de la línea de la Salud ocurrió un ruidoso incidente entre un pasajero y el cobrador, por negarse éste á cambiar una moneda de plata que le dió para que se cobrara el billete.  
Los demás pasajeros se pusieron

## Ha terminado el Consejo de guerra contra los atracadores de Tarrasa pidiendo el fiscal penas de muerte para tres procesados y la absolución de dos

de parte del reclamante, teniendo que intervenir los agentes de Seguridad.  
Esto es consecuencia de la falta de culterilla que se nota.  
Cerca de Las Planas sorprendió la Guardia civil una reunión sindicalista, que trataban de realizar una acción conjunta para producir desórdenes.  
A los detenidos no se les encontraron armas.  
Ingresaron en los calabozos de la Jefatura.  
Don Rosendo Dossel ha presentado denuncia contra dos individuos que formaron con él Sociedad y le estafaron 81.290 pesetas.

## Riciclos "GRIFFON"

Varias veces vencedora del «Tour de France» y Campionato de España  
Agencia exclusiva:  
M. ARTEM N, S. en C.  
Sierpes: 80, Sevilla

## Los TRAJES

Sucios, rotos ó derrotados, el taller de plancha Gran Capitán, 12, los deja como nuevos. Se vuelven y arreglan trajes y abrigos.

## Motores - Bombas MARELLI

Sociedad Española Maquinaria Marelli  
Teiúan, 23 Sevilla  
Generadores, Transformadores, Ventiladores, etc.

## ¿Sufre Vd. hernia?

Conténgala con los aparatos modernos, cómodos y de positivos resultados en todos los casos, del Gabinete Técnico Ortopédico, Pedro Jiménez, Alvarez Quintero, 58.

## SARNA

y picores de la piel  
Antisarrna Marti,  
es el único que cura sin baño.  
Venta en todas las farmacias

## RECKITT BRASSO

Productos universales para limpiar metales  
DESDE SAN SEBASTIAN

## Hotel La Fuente

Restaurante número 2  
SANTILUCAR DE BARRAMEDA  
Centrales situación. Amplio y reformado, teniendo todas las habitaciones luz propia y gran ventilación.  
Aviso a mis señores clientes  
No den crédito a las indicaciones que con miras interesadas (una cantidad por pasaje) pudieran hacerles durante el viaje o a la llegada a esta población, para desviarlos de esta casa

## MIREN QUE HERMOSO!

Así se crían los niños que toman leche condensada marca LECHERA

## DESELA A SU NIÑO, SEÑORA, VERA QUE GORDITO SE PONE

La única que reemplaza ventajosamente á la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. Folletos gratis á quien los solicite de la Sociedad Nestlé, Delegación de Sevilla, Calle S. P. 1, 6.º de Sociedad Nestlé, A. E. P. E., Gran Vía Layetana, 41, Barcelona.